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Carlos Pimenta reivindica asfalto para 
via que liga Moc a São João da Vereda 

Turco tem apenas dois 
pontas de origem à 
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A pandemia da Covid-19 trouxe significa-
tivos reflexos para a Educação e não só no 
Brasil. De acordo com dados da Organização 
das Nações Unidas para a Educação, Ciência e 
Cultura (Unesco), 90% da população mundial 
estudantil foi afetada com o distanciamento 
do ambiente escolar, impactando mais de 1,5 
bilhão de estudantes em 188 países. Logo, 
não é à toa que o Google revelou que o termo 
“saúde mental” teve um aumento de 98% em 
relação aos anos anteriores entre as buscas na 
plataforma. 

A Medida Provisória 1.117/22 permite à 
Agência Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT) atualizar os valores mínimos do fre-
te rodoviário de cargas sempre que houver 
oscilação superior a 5% no preço do óleo 
diesel no mercado nacional, e não mais de 
10% conforme acontece hoje. A Câmara aprovou nesta terça-feira (17), em sessão ordinária, 12 projetos, todos do legislativo. Entre eles, o projeto de lei 

nº 45/2022, de autoria do vereador Rodrigo Cadeirante (Rede) que concede Título Declaratório de Utilidade Pública Municipal 
a Associação Bora Viver. 

Unimontes participa de 
Workshop para Produção 
de Cacau no Semiárido 
de MG
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LBV abre inscrições para 
Congresso de Educação 
que acontece em junho

Câmara aprova 12 projetos em 
sessão ordinária

CMMC/ DIVULGAÇÃO

Medida provisória altera 
regra de atualização da 
tabela do frete rodoviário 
de cargas

POLÍTICA 4POLÍTICA 4

SAÚDE 7

Na Reunião Ordinária dessa terça-feira (17/5/22) parlamentares abordaram temas 
relacionados ao transporte e à questão fundiária de Montes Claros. Ao mesmo tempo 
em que elogiou o esforço do Governo de Minas pela melhoria das estradas, o deputa-
do Carlos Pimenta (PDT) reivindicou do Estado o asfaltamento de via que liga a sede 
do município ao distrito de São João da Vereda. 

MOURÃO PANDA/ AMÉRICA

O América deve ter ao menos uma 
mudança no time titular para enfren-
tar o Tolima nesta quarta-feira (18), 
às 21h. A partida será disputada no 
Estádio Manuel Murillo Toro, em Iba-
gué, na Colômbia, e válida pela quar-
ta rodada da fase de grupos da Copa 
Libertadores.

Tolima x América: Coelho deve ter mudança no 
time titular para o confronto

SES-MG/ DIVULGAÇÃO

A hepatite é uma doença infecciosa que provoca um 
processo inflamatório no fígado e pode levar ao óbito. 
Em Minas Gerais, no ano de 2021, foram registradas 
124 mortes por causa da doença. Em 2020, foram 119 
óbitos. A vacina é a forma mais segura e a principal fer-
ramenta de prevenção e controle da doença. 

Saúde reforça importância da 
vacinação contra a hepatite 
A e B

POLÍTICA 4
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Vivemos sob uma ideologia nas-
cida em contraposição aos erros 
do passado, que preconiza a into-
cabilidade dos recursos naturais do 
solo e subsolo amazônico. Conso-
lidou-se a sensação de que o povo 
amazônida é o único responsável 
pela manutenção do bem-estar do 
planeta. Dele exigem-se enormes 
sacrifícios para benefício mundial, 
dando-lhe muito pouco em troca, 
condenando-o a uma vida pobre e 
sem perspectivas.

O Brasil precisa fazer a sua par-
te, combatendo o desmatamento, a 
exploração ilegal e o contrabando 
de madeira e de recursos minerais, 
controlando a pecuária expansiva e 
estimulando atividades econômicas 
sustentáveis como o ecoturismo, a 
exportação de peixes e frutas exó-
ticas, gerando e comercializando 
créditos de carbono, tornando a 
população amazônida parceira na 
conservação da floresta e na divi-
são dos resultados econômicos, de 
forma a lhe proporcionar vida mais 
digna. Em artigo escrito juntamente 
com o jurista Ives Gandra e publica-

do em janeiro do ano 2000, já havia 
um sério alerta sobre isso. No en-
tanto, mais de duas décadas depois, 
constata-se que nada foi feito para 
dar nova perspectiva de vida para o 
povo da floresta, para os indígenas, 
para os ribeirinhos, para a popula-
ção do Amazonas, garantindo tam-
bém o desenvolvimento sustentável 
da região.

Todos os governantes do País 
após a promulgação da Consti-
tuição de 1988 ignoraram solene-
mente a Amazônia. Recusaram-se a 
seguir os exemplos dos presidentes 
Juscelino Kubitschek (criação da 
Zona Franca de Manaus) e Castelo 
Branco (“Integrar para não entre-
gar”), ambos com metas bem defi-
nidas para a região. Ademais, não 
entenderam que é impossível pre-
servar a Floresta Amazônica apenas 
com palestras, conferências, entre-
vistas, decretos, leis e polícia.

Mais do que debates e discursos, 
a floresta e toda a região na qual está 
inserida, com seus 3,88 milhões de 
km² e mais de 18,6 milhões de habi-
tantes, requerem políticas públicas, 

planejamento e visão estratégica, 
sem a miopia embaçante que já atra-
vessa décadas.

Em nada contribui para a pre-
servação amazônica a manutenção 
da concentração econômica no Su-
deste e Sul do País, alimentada com 
renúncias fiscais da União que bene-
ficiam as regiões mais desenvolvidas 
e deixam à mingua as regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste, cada vez 
mais dependentes das transferências 
do Fundo de Participação dos Esta-
dos e do Fundo de Participação dos 
Municípios. Situação agravada pela 
recente decisão do governo de re-
duzir o IPI, com consequente queda 
de receita para estados e municípios 
e perda de competitividade das em-
presas do polo industrial de Manaus.

É imprescindível o respeito à 
vontade dos constituintes que for-
malizaram ser “mantida a zona fran-
ca” e garantidas e preservadas as van-
tagens comparativas à região.

São intoleráveis a falta de visão, 
a negação da Constituição, a ausên-
cia de plano de governo, federal e 
estadual, definindo mudança da ma-

triz econômica de modo a reduzir a 
absurda dependência dos incentivos 
fiscais federais e inserir a população 
de todos os 62 municípios do Esta-
do do Amazonas, condenados pelas 
atrofias demográficas e econômicas 
do Brasil, responsáveis por fazer dos 
habitantes da Amazônia cidadãos de 
segunda classe. Tudo acentuado pela 
perseguição preconceituosa e perma-
nente contra a Zona Franca, Estado 
do Amazonas e não a favor do Brasil.

Joe Biden enxergou o caminho. 
Abriu uma picada na mata fechada em 
busca da saída de um problema que 
não é somente brasileiro, mas cuja 
conta recai apenas sobre nós. Final-
mente, a comunidade internacional 
parece começar a entender que exigir 
a preservação a custo zero não fun-
cionou e que os países ricos e desen-
volvidos do G7 precisam pagar ao 
Brasil pela conservação da floresta 
amazônica, com base na totalidade 
da área preservada, e não de forma 
parcial. Que os deuses da floresta 
ajudem o presidente norte-ameri-
cano a sensibilizar outros líderes 
mundiais.

Deputados federais devem votar, 
esta semana, o que pode ser classi-
ficado como um dos maiores retro-
cessos na concessão de empréstimo 
a juro baixo para quem precisa de 
dinheiro rápido e sem burocracia: o 
penhor da Caixa Econômica Federal. 
Projeto de Lei 4.188/2021, apresenta-
do pelo governo, acaba com o mono-
pólio do banco público nesta opera-
ção de crédito, oferecido pela Caixa 
desde 1934, com uma das menores 
taxas e a possibilidade de recupera-
ção do bem penhorado e avaliado de 
forma justa.

Se aprovado, o PL representará 
não só prejuízos à população, com a 
volta das casas privadas de penhor — 
também conhecidas como “prego”, 
que cobravam juros muito superio-
res para a concessão de empréstimos 
— como também significará mais 
uma ação do governo de enfraqueci-
mento do papel social da Caixa.

Enquete da Câmara dos Depu-
tados mostra que quase 80% dos 

participantes da pesquisa discordam 
totalmente do Projeto de Lei 4.188. 
Apesar disso, a Casa tentou, no início 
deste mês, votar o PL em regime de 
urgência. O projeto — que institui o 
chamado “marco legal para o uso de 
garantias destinadas à obtenção de 
crédito no país” — só não foi aprecia-
do graças ao empenho da deputada 
[e bancária da Caixa] Erika Kokay 
(PT-DF).

A parlamentar conseguiu que o 
projeto de lei fosse retirado de pauta 
para que o fim do monopólio da Cai-
xa no penhor civil seja excluído da 
proposição. Kokay reforçou que o PL 
enfraquece a atuação social do banco 
público, além de destacar a capacida-
de técnica dos avaliadores de penhor 
da Caixa Econômica Federal: “alta-
mente gabaritados” para assegurar 
preço justo pelas peças penhoradas, 
ausência de burocracia e juros meno-
res nos empréstimos.

A exclusividade da Caixa neste 
serviço foi estabelecida há 88 anos 

pelo Decreto 24.427. É uma das 
operações mais baratas, voltada a 
pessoas que passam por dificuldades 
financeiras, estão “negativas” e não 
têm outras garantias a apresentar 
e, por isso, decidem penhorar bens 
que não querem se desfazer deles. 
São objetos de alto valor afetivo, her-
dadas de antepassados, desde joias 
a relógios e canetas, por exemplo. 
Com a quitação do empréstimo a 
juros mais baixos, as peças retornam 
aos herdeiros.

Ou seja: ao oferecer menores ta-
xas para a concessão deste tipo de 
empréstimo facilitado a quem mais 
necessita e sem extorsão, o penhor é 
uma operação que se alinha ao papel 
social da Caixa.

O monopólio do banco público 
nesta operação, aliás, ocorreu por 
conta de abusos cometidos pelas ca-
sas de penhor. Se recorrermos aos fa-
tos históricos, lembraremos que pes-
soas escravizadas compravam a carta 
de alforria por meio de empréstimos 

de penhor junto à Caixa, o banco do 
povo brasileiro.

A volta dos ‘pregos’ estimulará 
os empréstimos predatórios, pra-
ticados, por exemplo, por agiotas: 
cobrança de juros altos a quem está 
endividado e sem acesso a garantias 
para outros tipos de crédito. Será 
mais um combustível para a explora-
ção de quem mais necessita, em um 
país cujo poder de compra e oportu-
nidades de vida vêm minguando dia 
após dia.

Esta é mais uma manobra do go-
verno para favorecer a iniciativa pri-
vada em detrimento dos interesses 
da população brasileira. Ao passar o 
penhor para empresas privadas, os 
lucros delas serão ampliados às cus-
tas de taxas de juros maiores. Perdem 
os brasileiros, perde a Caixa. 

O PL 4.188 é, portanto, um claro 
desrespeito não só à história da Cai-
xa Econômica Federal e aos emprega-
dos do banco público mas, também, 
ao Brasil.

Recado do senador Alexandre Silveira, para os que espalham 
boatos sobre a inviabilidade da sua candidatura a reeleição. “Para 
desespero de muitos, os Alexandres estão juntos. Com a gente 
aqui não tem molecagem. Podem até procurar pelo em ovo, mas 
nós vamos unidos para o Governo de Minas e para o Senado.” 
Alguns petistas têm intensificado a artilharia contra o senador mi-
neiro para tentar fechar um palanque forte para o ex-presidente 
Lula em Minas Gerais e Alexandre Silveira virou a pedra no meio 
do caminho do partido.

GUERRA CONTRA A DESINFORMAçãO DO PT

O PT divulgou e alardeou que o Comitê de Direitos Humanos 
da ONU deu um parecer que inocentava Lula e condenava Sérgio 
Moro. Foi só um pano de fundo para construir um trunfo para o 
petista. Em realidade tal parecer encomendado foi emitido por 
uma organização que apesar do nome, nada tem a ver com ONU 
-Organização das Nações Unidas. Não chega nem a ser um gené-
rico da ONU.

“NãO Dê MUNIçãO AO CANALHA” PEDE BOLSONARO

O presidente Jair Bolsonaro mandou um recado ontem para 
seus seguidores em sua rede social: não dar “munição ao cana-
lha”. Segundo Bolsonaro “amantes da liberdade e do bem, somos 
a maioria. Não podemos cometer erros. Sem um norte e um co-
mando, mesmo a melhor tropa, se torna num bando que atira para 
todos os lados, inclusive nos amigos. Não dê munição ao canalha, 
que momentaneamente está livre, mas carregado de culpa”. Em 
seguida postou: “iniciamos a poucos meses a nova fase de recupe-
ração do Brasil e não é um processo rápido, mas avançamos com 
fatos.” Para Bolsonaro, Lula está livre, “mas com todos os crimes 
dele nas costas”.

GUEDES SUGERE INTERNAR QUEM ESTIVER 
SATISFEITO COM OS TRIBUTOS NO PAíS

O Brasil precisa “pular fora do manicômio tributário” para 
conseguir crescer, disse ontem o ministro da Economia, Paulo 
Guedes. “Vamos fazer a reforma tributária. O Brasil para crescer 
tem que sair, escapar, tem que pular fora desse asilo, desse ma-
nicômio tributário. O Brasil tem manicômio tributário”, disse o 
ministro em seminário sobre “Reavaliação do Risco Brasil”, no Rio 
de Janeiro. “O sujeito que tiver satisfeito com impostos aqui pode 
internar”, completou. O ministro ainda destacou durante apre-
sentação que o governo quer deixar para as futuras gerações um 
legado de responsabilidade e cultura fiscal. Para Guedes, o clima 
no Congresso está muito mais interessante para novas reformas. 
Após conseguir aprovar a reforma da Previdência o governo enca-
minhou nesta semana três outras propostas de reforma e trabalha 
agora sobre para concluir o projeto da reforma administrativa que 
poderá ser entregue ao Congresso na semana que vem.

POLêMICA EM TORNO DO ICMS SOBRE O DIESEL

Os secretários de Fazenda dos Estados se reuniram virtualmen-
te e decidiram que vão recorrer da liminar concedida pelo mi-
nistro André Mendonça do Supremo Tribunal Federal (STF), que 
suspendeu convênio dos estados que regula a tributação do ICMS. 
Os secretários informaram em nota, após o encontro, que buscam 
“a melhor solução, ou seja, a que de fato esteja em concordância 
com as diretrizes constitucionais, respeitando a autonomia dos 
Estados e contribuindo para o controle dos preços dos combustí-
veis”. Mendonça acatou pedido de Jair Bolsonaro (PL) de suspen-
são dos efeitos do convênio dos estados que regula a tributação 
do ICMS que incide sobre o diesel.

GUERRA CONTRA A DESINFORMAçãO

 A empresa Meta, composta pelo Facebook, Instagram e What-
sApp, anuncia as ações que estão sendo preparadas para evitar 
a disseminação de desinformação e disparos em massa em suas 
plataformas durante o período eleitoral. Entre as medidas, está a 
implementação de um Centro de Operações para Eleições, onde 
profissionais de tecnologia no Brasil e no exterior analisarão os 
conteúdos publicados nas redes com a ajuda de ferramentas de 
inteligência artificial. A central de operação, já implementada em 
2018 e 2020, será reforçada em 2022 e vai operar durante os dois 
turnos do pleito. A empresa ainda não informou quando ela entra 
em operação nem a quantidade de colaboradores envolvidos.

A Zona Franca de Manaus (Parte 2)

Disparada dos preços - Inflação verdadeira 
leva brasileiros ao ‘nocaute financeiro’! Veja 
o que fazer (Parte 2)

PAULO HADDAD
ECOnOMISTA COM ESPECIALIZAÇÃO EM PLAnEJAMEnTO ECOnôMICO

REInALDO DOMInGOS
PHD EM EDUCAÇÃO FInAnCEIRA 

É preciso colocar as mãos na 
massa, não se pode ficar apático 
esperando por um milagre ou uma 
mudança na economia que não 
acontecerá. Assim é preciso que os 
gastos sejam reduzidos para pata-
mares que possam estar em equilí-
brio com os ganhos.

Pode parecer complexo, mas na 
grande maioria das famílias com 
que trabalho observo que os ex-
cessos e desperdícios em todos os 
itens de nosso dia a dia podem che-
gar a 30% ou até 50% de tudo que 
se gasta, e isso em itens essenciais 
como água, luz, combustível, vestu-

ários, etc.
Outro ponto de destaque em 

relação ao tema é para os investi-
dores com dinheiro aplicado. Estes 
também perderam o poder aquisiti-
vo, e seus rendimentos financeiros 
( juros) não estão sendo totalmente 
repostos frente à verdadeira infla-
ção. Nenhuma aplicação consegue 
repor a perda do valor do dinheiro.

Para comprovar isso temos uma 
ação que o próprio Governo Fede-
ral deu, com o lançamento em 2020 
da nova nota de R＄ 200,00. Isso con-
solida de vez a perda do valor da 
moeda Real.

Essa situação financeira traz a 
certeza de que ninguém vai resolver 
o desequilíbrio financeiro no lugar 
da população, apenas as próprias 
pessoas, junto com seus familiares. 
A mudança está em uma operação 
de guerra, entender que o dinheiro 
não aceita desaforo.

Em momento de alta da infla-
ção é preciso tomar atitudes que 
reduzam os impactos da perda do 
poder aquisitivo, trocando de mar-
cas, mudando os locais de com-
pras ou outras ações. Sempre exis-
te uma forma de comprar melhor e 
com economia verdadeira.

As famílias podem até mesmo 
estarem sofrendo ‘um nocaute fi-
nanceiro’, mas como um pugilista 
ainda é possível levantar e rever-
ter essa situação. Mas, isso requer 
muita atenção e mudança de com-
portamento e hábitos financeiros.

Um dos grandes antídotos e 
agentes motivadores para que to-
dos os familiares se engajem nessa 
empreitada são os sonhos e propó-
sitos (que dever ser individuais e 
coletivos). Por isso a importância 
da prática da educação comporta-
mental financeira na mudança de 
vida.

A Zona Franca de Manaus é um dos 
polos de desenvolvimento da Amazô-
nia que apresentam uma história de 
sucesso no conjunto das políticas de 
desenvolvimento regional no pós-II 
Grande Guerra. Sucesso, sem dúvida, 
medido em termos da relação alta-
mente positiva dos seus custos para a 
sociedade brasileira (incentivos fiscais 
e financeiros, despesas tributárias, 
etc.) com os seus benefícios também 
para o conjunto da sociedade brasilei-
ra (geração de renda e emprego, ino-
vações tecnológicas, produção compe-
titiva globalmente de bens duráveis de 
consumo, etc.). Uma construção polí-
tico-institucional ao longo da história 

do processo de integração nacional 
que não pode ser desconstruída ape-
nas por portarias ministeriais.

Como, a partir de 2019, a estraté-
gia do Governo Federal tem sido a de 
desmonte institucional das principais 
políticas públicas em nome de ideo-
logias historicamente ultrapassadas, 
corre-se o risco da desarticulação das 
políticas de desenvolvimento regional 
no País. Particularmente quando a 
atual administração do Governo Fe-
deral trata a Região Amazônica como 
se fosse um grande almoxarifado de 
valiosos recursos naturais renováveis 
e não renováveis, ao qual indivíduos e 
organizações com interesses autocen-

trados têm acesso livre ou quase livre 
de “porteira aberta” para a realização 
de negócios lucrativos do ponto de 
vista privado. E também como se fosse 
um mega lixão onde podem depositar 
os resíduos e os dejetos de suas ativi-
dades de produção e de consumo atra-
vés de ações predatórias sobre os ati-
vos e os serviços ambientais da região 
(rios, florestas, ar puro, biodiversidade 
da fauna e da flora). Permanece com-
placente com um processo de colap-
so dos ecossistemas regionais, numa 
prática de crimes ambientais previstos 
na Constituição de 1988 nos artigos 
que se referem ao nosso Patrimônio 
Natural.

Quando um país consegue reduzir 
os processos de desequilíbrios regio-
nais de desenvolvimento, convergin-
do as condições de vida das regiões 
mais pobres para as condições de 
vida das regiões mais ricas, é preciso 
que consolide, sustente e reinvente 
as políticas públicas para evitar a 
reversão desses processos ao longo 
do tempo. Novos problemas e novas 
oportunidades emergem quando se 
transformam os contextos históricos 
que parametrizam as políticas públi-
cas. Mas, como afirma Einstein: “Ne-
nhum problema pode ser resolvido 
a partir do mesmo nível de consci-
ência que o criou”.
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Proposta de Biden traz luz à 
preservação da Amazônia (Parte 2)

Manter penhor exclusivo na Caixa é zelar pela 
dignidade dos brasileiros

SAMUEL HAnAn
EnGEnHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO nAS áREAS DE MACROECOnOMIA, 

ADMInISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FInAnÇAS, EMPRESáRIO, E FOI 
VICE-GOVERnADOR DO AMAZOnAS (1999-2002)

SERGIO TAKEMOTO
PRESIDEnTE DA FEDERAÇÃO nACIOnAL DAS 

ASSOCIAÇõES DO PESSOAL DA CAIxA ECOnôMICA 
FEDERAL (FEnAE)

Pedra no meio 
do caminho
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Câmara cobra rede de esgoto em todos os bairros de 
Montes Claros

Presidente da Câmara disse que nossa região não é pobre, 
mas rica e tem potencial

Rumores de reforma ministerial de Bolsonaro agitam clima na Brasília

A inveja é a podridão 
da alma

Oh seu menino... a pior coisa 
num ser humano é a tal da inve-
ja... o fingimento e a hipocrisia... 
é aquela história... a mesma mão 
que balanga o berço... derruba o 
neném no chão... E no meio da im-
prensa temos companheiros xona-
dos e um pouquinho que enlameia 
e suja a classe... são pessoas que ri 
e brinca com você e vive tentando 
te destruir... não conseguindo... 
tenta com a língua... mas o mal 
que faz volta rapidamente e esses 
vivem na lama... A maior raiva e 
tristeza deles não é o seu fracasso e 
sim o sucesso dos outros... Mas es-
ses acham que vivem escondidos... 
Mas certamente terão o troco na 
medida certinha da mente cruel e 
satânica... né?

Filho agride pai com bolo

Oh que filho ingrato... snif...
snif...snif... buaaaaaaaaaaaa... aiiii-
iiii que ódio... eu não consigo en-
tender o que se passa em certos fi-
lhos que são criados com carinho e 

de repente se tornam verdadeiros 
monstros... Ainda bem que eu sou 
um dos privilegiados de Deus por 
ter filhos maravilhosos e que fo-
ram criados dentro dos princípios 
cristãos (não religiosos)... Mas va-
mos voltar ao assunto inicial... Um 
pai amoroso que sempre gostou 
do seu filho (mas nunca tinha dada 
limites e taca) fez um bolo de ani-
versario e convidou os amigos para 
festejar... Aí o filho chegou com co-
quinho cheio da mardita deu soco 
no pai e pegou o bolo e jogou na 
cara dele Cruz credo...

Analfabeto emocional?

Ué seu menino eu custo a en-
tender o que se passa no coqui-
nho dos estudiosos que eu acho 
que eles ficam sem fazer nada... 
não namoram... não fazem bobiça 
amorosa e por isso ficam inven-
tando coisas e nós muitos dos 
crédulos acreditamos... Imagine 
vocês que eles disseram que está 
crescendo assustadoramente o 
número de analfabetos emocio-
nais... E tem isso? Acho que tem 
e eles chegam ao cúmulo de dizer 
que entre 10 pessoas nove não 
conseguem mostrar afeto ao seu 
semelhante e não próximo e mes-
mo os mais próximos... Será que 
isso é veró mesmo? Eu amo... mas 
esse termo de analfabeto emocio-
nal é muito chique... mas que é 

feio é né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem moça-
dinha radical... nesse momento 
estou deixando de lado tudo que 
for assunto sério e estou par-
tindo para o nosso besteirol de 
cada dia... afinal de contas rir é 
o melhor remédio para combater 
qualquer tipo de injustiça - Um 
dia o português estava indo para 
sua house e ele resolveu cortar 
caminho por uma região cheia de 
mato... e no meio do caminho ele 
encontrou um hominho que esta-
va dez anos no xilindró sem ter 
tido nenhum contato com sexo... 
ele estava doidissimo... e ao ver o 
portuga todo arrumadinho... pe-
gou o pau de fogo e grito - Ou dá 
ou morre - Ao chegar a sua house 
contou para sua mulher que sape-
cou - Tu não deu né Manuel? Não 
sua doida eu morri... ah tadinho 
do menino... dançou.

Assédio moral e sexual é 
coisa séria e feia, além de ser 

crime

Pois então gente trabalhadora 
da nossa Princesinha do Norte... 
tu sabes realmente o que é assé-
dio moral? Não? Pois vou escrever 
bem devagar para dar tempo do 
tico e teco funcionar e tu enten-
deres... é quando tu recebes criti-
cas e criticas... apelidos e grosse-
ria das pessoas que são chefes... 
por cá na saúde um dia um nobre 
edil sabido ...já tinha denunciado 

que essa prática existe depois não 
falou mais... não se sabe se aca-
bou ou nada resolveu... Mas isso é 
mais comum do que se pode ima-
ginar e agora é crime e deve ser 
denunciado... afinal é algo nocivo 
e degradante e cria um ambiente 
muito do ruim... é preciso acabar 
com essa prática maligna Né?

Apologia à Justiça e
não à violência

Deixa eu lhe dizer uma coisa... 
não existe no universo um povo 
mais hipócrita do que os nossos 
irmãozinhos brazuquinhas que 
falam uma coisa e vive outra.. 
Quer ver... um dia desses a polícia 
catou dois edis e um depufê que 
ficaram conhecido por combater 
a violência e falar mal da polícia... 
Mas eles falavam e ao mesmo tem-
po financiavam o crime compran-
do erva mardita e o pozinho do 
capeta dos bandidos... Não faço 
apologia à violência e sim a Jus-
tiça... se nós brazuquinhas não 
unirmos e dizer basta a violência 
e rejeitar os bandidos vamos viver 
reféns... chega da Nação PTlândia 
proteger bandidos... chega de im-
punidade.. Chega né não?

Flanelinhas protegidos 
por quem?

Oh que nojo... aiiiiiiiiiiiiiiiiiiii-
iii que ódioooooooooo... eu sim-
plesmente não entendo... e não 
tenho a menor esperança de ver 
o Mercado Municipal entregue 
ao povo... pois hoje é dominado 
por bandidos mal encarados... 

que usam a pedra mardita e co-
mercializa na cara de todo mundo 
e ainda extorquem todo mundo 
que deseja estacionar num local 
que supostamente é público... O 
Mercado ainda é do povo não é? 
A PM diz que não pode fazer nada 
por ser um local do município... e 
a justiça? O povo recorre a quem?

Montei no Porco

Pois eu agora estou mesmo 
injuriado e por isso mesmo es-
tou deitando o cabelo... caindo 
no capinado... capando o gato e 
picando a mula... enfim eu estou 
mesmo é indo embora e só volto 
amanhã se Deus quiser e até lá 
me faça o favor de se comportar 
como gente grande e com juízo 
no coquinho e não vá fazer ne-

nhum tipo de estripulia... afinal 
de contas não estarei por perto 
para te acudir e por favor lembre 
- “Vinde a mim todos os que es-
tais cansados e sobrecarregados e 
Eu vos aliviarei.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo

O Fuso do dia é – A turma da 
nação PTlândia que adora um ban-
dido e ex-presidiário como se fosse 
um herói que é o Sapinho Embus-
teiro Manguaceiro Barbudo que 
enoja a todos...Xô coisa ruim...Fora

O Xonado do dia é – A jovem... 
biita e competente médica nefrolo-
gista Dra. Tatiana que empresta seu 
talento ao Hospital Dílson Godinho 
que competência e simpatia so-
bram... sucesso nobre guerreira... 
Fui

Foto da Semana

Parabéns aos profissionais da Enfermagem que teve sua maior 
conquista que foi o piso salarial... uma grande conquista do Coren 

e do seu líder Bruno... sucesso nobres e valorosos guerreiro...Fui

Parlamentar disse que aumento da criminalidade 
e miséria é consequência da impunidade

VALDEMAR SOARES

O vereador Waldecy Contador (Ci-
dadania) disse quê uma pesquisa feita 
e divulgada recentemente por uma das 
maiores autoridades em criminalidade 
do país, o educador e doutor, só vem 
confirmar o que toda autoridade policial 
tem conhecimento de que os fatores que 
contribuem para o aumento da violência 
e, consequentemente, para a elevação da 
taxa de homicídios, são a consolidação 
do tráfico de drogas, principalmente o 
consumo de drogas, os elevados níveis de 
impunidade e a necessidade de adoção 
de medidas mais eficientes para combater 
os dois aspectos anteriores. “O que preo-
cupa é como o governo trata a questão da 
violência e a pobreza e da miséria”, res-
saltou o parlamentar e acrescentou: “Eu 
concordo quando o estudioso diz que é 

preciso repensar o que tem sido feito e 
como agir, já que a pesquisa mostra que, 
apesar dos ganhos sociais, a violência au-
menta”, disse.

Pelos dados da pesquisa, há um au-
mento contínuo e gradual na taxa de 
violência no período de 2010 a 2018, em-
bora em alguns Estados como Rio de Ja-
neiro e São Paulo o número de homicídio 
diminuíram, assim com em Minas. Mas na 
grande maioria dos Estados aumentou e, 
o número saltou de 21 homicídios para 
cada grupo de 100 mil habitantes para 
31 homicídios (para o mesmo número 
de habitantes). A taxa é considerada ele-
vada, segundo Waldecy, a mesma pode 
ser comparada a alguns países africanos 
apontados como os mais violentos do 
mundo. “Não há qualidade de vida em 
uma sociedade que todos os anos cole-
ciona mais de 50 mil vítimas de assassina-

tos”, ressalta o estudo, referindo-se à mé-
dia de 50 assassinatos para cada 100 mil 
habitantes, registrada em alguns países 
africanos. Ao finalizar, o parlamentar ci-
tou que os países da Europa, da Ásia e da 
Oceania registram, em média, os índices 
mais baixos de homicídios, com cerca de 
três assassinatos para cada 100 mil habi-
tantes. Nas Américas, o Brasil é apontado 
entre os países mais violentos, ao lado do 
Paraguai, da Guatemala e de El Salvador, 
com base em dados da Organização das 
Nações Unidas (ONU). Na África, os mais 
violentos são África do Sul, Uganda, An-
gola e Nigéria. “O problema da violência 
é muito mais complexo do que colocar 
mais polícia ou mesmo dizer que é só um 
problema social, mas merece atenção de 
todos os segmentos da sociedade e se é 
dever do Estado, mas responsabilidade 
de todo cidadão”, frisou.

Em Montes Claros 86,13% dos 
bairros possuem rede de esgoto. 
É o que aponta a Copasa, que se-
gundo os vereadores da Câmara 
de Montes Claros não está fazendo 
a limpeza das fossas negras nas re-
sidências que ainda possuem esse 
tipo de recipiente. Segundo o levan-
tamento, pelo menos dez bairros na 
cidade não possuem o sistema de 
esgoto, o que fica impossibilitado á 

pavimentação asfáltica nas ruas que 
necessitam do serviço. Um deles é a 
região do Facela que é praticamente 
todo na terra, sem nenhum tipo de 
calçamento – muitas ficam intransi-
táveis na época da chuva. “Uma das 
cláusulas do contrato entre a Copasa 
e o município é a implantação da 
rede esgoto em todos os bairros. A 
prefeitura deve cobrar logo este ser-
viço, pois assim o problema poderá 

ser resolvido”, destacou o vereador 
Marcos Nem (PSD). 

O vereador Wilton Dias (PHS) 
pediu a limpeza de fossas negras em 
dois bairros. De acordo com ele, os 
recipientes além de cheios, alguns 
estão estourados o que gera um 
grande problema de saúde sanitária 
para população. “Os bairros Alterosa 
II, Santo Amaro e Santa Rafaela estão 
sem asfalto, devido á falta de esgoto. 

A sociedade sofre duas vezes por fal-
ta de assistência”, pontuou Wilton. 

Para viabilizar a instalação da 
rede de esgoto e de água na Vila 
Verde, o vereador Júnior Martins (Ci-
dadania) enviou a demanda para o 
Ministério Público e espera resolver 
logo a situação. Em nota a Copasa 
esclareceu que os bairros que não 
possuem o serviço de tratamento de 
esgoto apresentam limitantes para 

o atendimento como, por exemplo: 
ocupação irregular, falta de infra-
estrutura de responsabilidade do 
empreendedor e outros que neces-
sitam de prolongamento de rede, 
que para serem contemplados, 
gratuitamente, depende da ade-
são dos moradores. Fossa negra é 
a forma mais primitiva de sanea-
mento desenvolvida pelo homem 
na tentativa de afastar de si os pro-

blemas de saúde e bem-estar cau-
sados pela presença no ambiente 
de contaminantes oriundos dos 
mais diversos dejetos, evitando 
o lançamento em rios, lagos ou 
mesmo diretamente na superfície 
do solo. Facela, Alterosa II, Santo 
Amaro, Santa Rafaela, Vila Verde, 
Cidade Industrial, Jardim Alegre, 
Olga Benário, Santa Terezinha e 
Vila Castelo Branco.

Contrariando todos que dizem 
que o Norte de Minas é uma região 
pobre, o presidente da Câmara dos 
Vereadores, Cláudio Rodrigues de 
Jesus (Cidadania), disse que a nos-
sa região é rica e tem um potencial 
gigantesco e que logo deverá ser ex-
plorada por grandes grupos empre-
sariais que já vem demonstrando 
interesse por grandes jazidas de fer-
ro que já foi comprovada que exis-

te em nossa região e começa a ser 
explorada. Rodrigues destacou que 
é preciso que os políticos, empre-
sários, sindicatos se unam em tor-
no do potencial que a nossa região 
tem para gerar empregos e riquezas 
para nossa gente, ele afirmou que é 
exatamente através da política que 
é o caminho mais curto para conse-
guir trazer o progresso e melhorar a 
vida da nossa gente. 

O presidente da Câmara afirmou 
que sua longa estadia como políti-
co até o momento, foi vitoriosa, 
fez amigos e pode constatar que 
é através da política séria e que se 
vai conseguir a justiça e conquistar 
resultados: “Eu conclamo a todos 
que participe da política, pois se 
queremos mudar a vida de nossa 
gente, esse sem duvida nenhuma é 
o atalho mais curto e conquistare-

mos a verdadeira justiça. Acredito 
na política de resultado e quando 
ela é feita com seriedade, tenho 
certeza de que se colhem os bons 
frutos. Nossa região é rica não so-
mente produtos, mas em homens 
e mulheres que querem fazer de 
nossa cidade um exemplo de con-
quistas para o resto do Brasil. Não 
podemos aceitar o rotulo de região 
pobre, temos muitas riquezas e só 

falta mesmo á disponibilidade de 
nossa gente buscar meios de fazer 
a exploração para gerar mão de 
obra. Já vem sendo discutido mui-
tos investimentos em nossa cidade 
e região, e esses resultados é o fruto 
da política feito com transparência 
e com vontade de alcançar vitórias.” 

Disse ainda que não deixará de 
estar dando sua contribuição para 
ver Montes Claros alcançando pata-

mares ainda maiores e que o papel do 
Legislativo é muito maior do que se 
pode pensar e vai usar toda influencia 
para somar esforços. Os grandes em-
presários estão chegando com gran-
des empresas que trarão riqueza e 
renda e tudo graças a uma administra-
ção é irreconhecida ela honestidade e 
seriedade e uma Câmara que trabalho 
em sintonia com executivo em tudo 
que é certo! (VS)

Passados 300 dias de governo 
Bolsonaro, voltaram os rumores so-
bre mudanças no ministério. Os mais 
apontados para substituição são os 

ministros Osmar Terra (Cidadania), 
Marcelo Álvaro Antônio (Turismo) 
e Abraham Weintraub (Educação). 
Superministro da área social, Terra é 

criticado no governo pela prioridade 
excessiva ao programa Bolsa Famí-
lia, em prejuízo dos demais setores. 
O presidente só não cogita mexer 

no Ministério da Economia. Todos 
os demais estão em aberto. A infor-
mação é da Coluna Cláudio Hum-
berto, do Diário do Poder. Ronaldo 

Nogueira (Funasa) foi cogitado para 
a pasta do Turismo. E a Secretaria 
de Assuntos Estratégicos também 
virou moeda de troca. Deputado 

e amigo de Bolsonaro, além de 
“100% evangélico”, Marco Feliciano 
(Pode-SP) corre por fora para virar 
ministro.
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Câmara aprova 12 projetos em sessão 
ordinária

Medida provisória altera regra de atualização 
da tabela do frete rodoviário de cargas

Projeto permite negociação de nomes de bens 
públicos

Na prática, o frete poderá ser reajustado sempre que o diesel subir 
mais de 5% no mercado nacional

A Câmara aprovou nesta terça-
feira (17), em sessão ordinária, 12 
projetos, todos do legislativo. Entre 
eles, o projeto de lei nº 45/2022, de 
autoria do vereador Rodrigo Cadei-
rante (Rede) que concede Título De-
claratório de Utilidade Pública Muni-
cipal a Associação Bora Viver.

A associação tem caráter filantró-
pico, sem fins lucrativos, trabalha 
visando, entre outras coisas, congre-
gar instituições e pessoas interessa-
das em melhorar as condições so-
ciais e econômicas da Comunidade; 
promover eventos sociais e recrea-
tivos além de desenvolver projetos 
assistências de combate à fome e a 
pobreza para minorar os efeitos da 
natureza e da seca sobre dos mem-
bros da comunidade.

CIDADãO BENEMÉRITO | Tam-
bém foram aprovados dois projetos 
que concedem título de Cidadão 
Benemérito de Montes Claros. Ho-
menagem é prestada às pessoas que 
contribuem para o desenvolvimento 
da cidade. Por indicação do verea-

dor Edmílson Bispo (PSD), através 
do projeto nº 16/2022 será home-
nageado o pastor Marcelo Cardoso 
Teixeira.

O vereador Igor Dias (PSL) in-
dicou para receber o título, através 
do projeto nº 17/2022, o advogado 
Juliano Rocha Caldeira.

DENOMINAçãO DE RUAS E PRA-
çAS | O projeto de Lei nº 30/2022 
de autoria da vereadora Maria Hele-
na (MDB) denomina rua Nogueira 
no bairro Reserva Verde.

De autoria do vereador Reinaldo 
Barbosa, o projeto de lei 31/2022, 
denomina Rua Antônio Ferreira da 
Silva no bairro Vila Santa Cruz.

O vereador Odair Ferreira (SD) 
apresentou o projeto 38/2022 que 
denomina praça Eustáquio Ferreira 
Silva, no bairro Delfino Magalhães.

O projeto de Lei nº 39/2022 de 
autoria do vereador Heudes Siquei-
ra, denomina rua Edvaldo Sampaio 
Dias no bairro Interlagos.

Já o vereador Marlus Mendes 
(PT) apresentou dois projetos. O 

43/2022, denomina rua Antônio 
Fernandes Guimarães, no bairro In-
dependência. E o projeto 44/2022 
denomina rua Eustáquio Joaquim 
Boitrago, no bairro Independência.

O parlamentar Igor Dias (PSL) 
apresentou o projeto de Lei nº 
47/2022 que denomina rua David 
Cristianismo Costa, no bairro João 
Botelho.

 DENOMINAçãO DE ESTRA-
DAS RURAIS | O projeto de Lei nº 
31/2022 de autoria do presidente 
da Casa vereador Cláudio Rodri-
gues, que teve três emendas, deno-
minou oito estradas rurais do muni-
cípio de Montes Claros.

A estrada rural que se inicia no 
Distrito de Aparecida do Mundo 
Novo até o Distrito de São Pedro da 
Garça passa a denominar-se oficial-
mente Rodovia MC 30.

A estrada rural que se inicia na 
BR-135 até o Distrito de Ermidinha 
passa a denominar-se oficialmente 
Rodovia MC 31.

A estrada rural que se inicia na 

BR-135 passando no Distrito de 
Santa Rosa de Lima e na Comuni-
dade de Santo Inácio até a LMG 
657 (Estrada da Produção) passa a 
denominar-se oficialmente Rodovia 
MC 10.

A estrada rural que se inicia na 
BR-135, passando pelo Povoado de 
Mucambo Firme, pelo Distrito de 
Miralta, pelo povoado de Cachoei-
ra de Miralta, pelo Distrito de Vila 

Nova de Minas, pelo povoado de 
Samambaia até a LMG-657 (Estrada 
da Produção), passa a denominar-se 
oficialmente Rodovia MC 20.

A estrada rural que se inicia no 
Distrito de Nova Esperança até a 
Rodovia MC 20, próximo ao Distri-
to de Miralta, passa a denominar-se 
oficialmente Rodovia MC 15.

A estrada rural que se inicia na 
BR-365 até Canto do Engenho passa 

a denominar-se oficialmente Rodo-
via MC 11.

A estrada rural que se inicia na 
BR-135 até o Distrito de Panorâmica 
passa denominar-se oficialmente Ro-
dovia MC 21.

A estrada rural que se inicia na 
BR-135, passando por Mucambo Fir-
me até o Distrito de Miralta, passa a 
denominar-se oficialmente Rodovia 
MC 12. (Ascom CMMC)

A Medida Provisória 1.117/22 
permite à Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) atu-
alizar os valores mínimos do frete 
rodoviário de cargas sempre que 
houver oscilação superior a 5% no 
preço do óleo diesel no mercado 
nacional, e não mais de 10% con-
forme acontece hoje.

Pela lei, a ANTT tem de reajustar 
a tabela do frete a cada seis meses, 
levando em conta os custos opera-

cionais do setor, ou quando a varia-
ção do preço do diesel for superior 
a 10% em relação à tabela, para 
mais ou para menos.

A MP foi publicada na edição 
desta terça-feira (17) do Diário Ofi-
cial da União. O texto altera a Lei 
13.703/18, que criou a Política Na-
cional de Pisos Mínimos do Trans-
porte Rodoviário de Cargas (PNPM-
TRC).

A mudança visa ajustar a tabela 

aos recentes reajustes do preço do 
óleo diesel. O valor de revenda do 
diesel S10 acumula alta de quase 
52% em 12 meses, pelo último le-
vantamento da Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP).

TRAMITAçãO |A MP 1117/22 
será analisada agora pelos plená-
rios da Câmara dos Deputados e do 
Senado. (Agência Câmara)

Recebeu o aval de mais uma 
comissão da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) o Projeto 
de Lei (PL) 3.287/21, do deputado 
Gustavo Mitre (PSB), que permite 
ao Estado negociar com patrocina-
dores a cessão do direito de nomear 
bens, espaços e eventos públicos. A 
Comissão de Administração Pública 
aprovou parecer de 1º turno favo-
rável à proposição, nesta terça-feira 
(17/5/22).

O relator da matéria, deputado 

Duarte Bechir (PSD), apresentou a 
emenda nº 1, que propõe nova re-
dação ao parágrafo único do artigo 
2º, que, originalmente determina 
que os bens e eventos de relevância 
cultural ou histórica e os que ser-
vem de marcos geográficos conso-
lidados poderão receber apenas de-
nominação complementar ao nome 
popular estabelecido.

A emenda deixa claro que deve 
ser preservado o nome anterior 
nos casos em que serão cedidos 

os direitos de denominação com-
plementar. Segundo a emenda, esse 
comando deve valer também para os 
bens e eventos que já possuem de-
nominação oficial, para aqueles que 
constituem a identidade comunitá-
ria e para os de uso comum do povo.

O objetivo do projeto é discipli-
nar, no âmbito do Poder Executivo, 
a prática conhecida como naming 
rights (direitos de nome, em in-
glês). O PL estabelece, logo em seu 
artigo 1º, que a denominação de 

estabelecimentos, instalações, equi-
pamentos, edificações, espaços ou 
eventos públicos da administração 
direta e indireta poderá ser objeto 
de cessão, por prazo determinado, 
para fins de publicidade comercial, 
em troca de compensação finan-
ceira. Tal cessão poderá abranger 
a totalidade ou uma das partes do 
bem ou do evento, desde que estes 
sejam compatíveis com a exploração 
econômica e não estejam vinculados 
à prestação de serviços públicos de 

caráter essencial.
A definição do modelo de explo-

ração econômica da cessão de deno-
minação, para cada bem ou evento, 
deverá ser precedida de estudo que 
demonstre que tal exploração não 
prejudicará seu caráter público, 
nem depreciará seu significado so-
cial. Também deverá haver consulta 
ou audiência pública que garanta a 
participação da comunidade.

O texto estabelece, ainda, uma 
série de precauções na prática 

de naming rights pelo Executivo, 
como a vedação da veiculação de 
conteúdo de cunho pornográfico 
ou discriminatório, que incite vio-
lência ou faça apologia ao crime, 
que incentive o consumo de tabaco 
ou de drogas ilícitas ou que reflita 
posicionamento político, ideológi-
co ou religioso.

O projeto vai agora à apreciação 
da Comissão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária (FFO). (Portal 
ALMG)
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Carlos Pimenta reivindica asfalto para via 
que liga Moc a São João da Vereda 

Na Reunião Ordinária dessa 
terça-feira (17/5/22) parlamentares 
abordaram temas relacionados ao 
transporte e à questão fundiária de 
Montes Claros.

Ao mesmo tempo em que elo-
giou o esforço do Governo de Minas 
pela melhoria das estradas, o depu-
tado Carlos Pimenta (PDT) reivin-
dicou do Estado o asfaltamento de 
via que liga a sede do município ao 
distrito de São João da Vereda.

O parlamentar frisou que um 
programa da prefeitura local está ga-
rantindo que sejam asfaltados aces-
sos a 10 distritos de Montes Claros, 
mas no caso de São João da Vereda, 
a estrada é estadual. Carlos Pimenta 
fez um apelo ao governador Romeu 
Zema (Novo) e ao secretário de Es-
tado de Infraestrutura e Mobilidade 

(Seinfra), Fernando Marcatto, para 
que priorizem a obra.

Por fim, o deputado agradeceu 
a esses membros do governo pela 
melhoria de várias estradas do Nor-
te de Minas. Entre elas, destacou a 
autorização de Zema para início do 
asfaltamento da MG-401, que liga 
Janaúba ao Porto de Manga e deste 
até Jaíba, ao custo de R$ 74 milhões, 
o que beneficiará produtores do Pro-
jeto Jaíba.

INVASãO | Já o deputado Bartô 
(PL) deu os parabéns a pessoas de 
uma comunidade próxima a pro-
priedade rural do fazendeiro João 
Damásio, em Montes Claros.

Segundo o parlamentar, houve 
uma invasão das terras desse produ-
tor rural, que ficam a 10 minutos do 

Centro daquela cidade. João Damá-
sio, afirma Bartô, teria conseguido 
mobilizar a população do entorno, 
que o ajudou nas conversas com os 
invasores, que decidiram se retirar 
da propriedade.

Antes disso, registrou o depu-
tado, os ocupantes teriam feito 
barracas no local em poucas horas, 
tentando mostrar que ali havia uma 
invasão consolidada, apesar de o 
dono ficar nas terras o tempo todo. 
Os manifestantes teriam inclusive 
chamado a Polícia Militar para o pro-
prietário.

“O recado que a sociedade deu 
nesse caso foi de que o direito à 
propriedade é sagrado e tem que ser 
respeitado acima de tudo”, opinou 
o deputado Bartô, parabenizando 
Montes Claros. (Portal ALMG)
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Processo seletivo X Agente 
Comunitário X Presidente

Cobrança X Bagagem X Avião X 
Veto X Bolsonaro

Executiva X PSDB X Eleição X 
Eduardo Azeredo X Denúncias

PT X PSD X Próximo X Fechar 
Acordo X MinasSTF X Dossiê X Antifascista X 

Ministério X Justiça

Jugmann X Assume X 
Oficialmente X Ibram

Caminhando X Modelo X 
Transporte X Público

‘Vaquinha virtual’ X Pré-Candidatos 
X Arrecadação X Campanha

O presidente da Casa Legislativa, vereador Cláudio Rodrigues (Rede) 
apresentou requerimento solicitando a efetivação dos profissionais da 
saúde nos cargos de Agente Comunitário de Saúde (ACS) que atualmen-
te estejam sob o regime de contratação por tempo determinado. Estes 
foram contratados para atender a necessidade temporária de excepcio-
nal interesse público e foram submetidos a prévio processo seletivo. O 
parlamentar sugeriu que o município efetive os atuais agentes que já 
passaram por processos seletivos, foram aprovados e ainda estão como 
contratados.

Um assunto que vem causando polêmica, volta a ser destaque nesta 
semana no Senado. Trata-se da cobrança de bagagens despachadas. O 
relator do Senado da MP que altera regras do setor aéreo, Carlos Viana, 
PL-MG, avisou a lideranças no Senado que não quer manter no texto a 
proibição para cobrança de bagagens despachadas aprovado na Câmara. 
Em conversas com senadores, ele argumenta que as mudanças feitas na 
Câmara, que retomam a possibilidade de os passageiros levaram malas 
para despachar sem cobrança adicional, violam acordos firmados pelo 
Brasil. Atualmente, as empresas aéreas conseguem operar um voo de 
ponto a ponta com 14 pessoas a menos do que antes. Com a volta dos 
despachos gratuitos, o custo sobe.

 O setor de transporte público de passageiros vem ao longo dos anos 
passando por um desgaste, agravado na pandemia da Covid-19. Os pas-
sageiros pagantes não são suficientes para manter o serviço. O aumento 
dos combustíveis, mais o custo de manutenção da frota acelera o suca-
teamento do setor, que vive uma das suas piores crises. O problema é 
comum em todo o país. Em Belo Horizonte, um acordo entre empresas, 
prefeitura e Câmara Municipal para subsidiar o setor, com a injeção de 
R$ 237 milhões é um respiro, segundo o presidente do Conselho de 
Administração do Setra (Sindicato das Empresas de Transporte de Passa-
geiros), Robson Lessa mas, ressalta, é apenas um passo na busca de um 
novo modelo de transporte urbano. O transporte público de passageiros, 
em nível nacional passa por um momento bem difícil. Tivemos diversos 
aumentos de custo e para a população arcar com esses custos é muito 
difícil, porque a renda não tem subido na mesma proporção. Por isso, o 
caminho para o transporte é o subsídio dos governos federal, estadual e 
municipal. É uma fase de transição do que era o setor com o público pa-
gante da roleta bancando o transporte e o que é a realidade do transporte 
hoje, com esse público que não tem ais condições de pagar essa conta. 
O que estamos vendo é uma transição de um modelo, que se mostrou 
exaurido, para um novo, que teremos que buscar daqui para frente.

Membros da executiva nacional do PSDB terão uma reunião hoje para 
discutir as denúncias do pré-candidato do partido João Doria, em rela-
ção ao grupo que tenta inviabilizar a sua candidatura. O ex-governador 
Eduardo Azeredo, que retoma as atividades partidárias, após um longo 
afastamento, mostra-se preocupado com a situação do partido. Ele disse 
ter conversado com Doria e de que gostou do que ouviu. Mas o partido 
passa por um momento de dificuldade e a expectativa é a de que nessa 
reunião seja encontrado um caminho para pacificar os ânimos.

PT e PSD estão próximos de fechar uma aliança em Minas Gerais. O ex
-presidente Lula, o presidente do PSD, Gilberto Kassab, e representantes 
do PSD em Minas, estiveram reunidos no final de semana em São Paulo 
tentando acertar os ponteiros. Após esse encontro, a presidente do PT, 
Gleice Hofmann, insinuou que o candidato ao Senado pelo PT, Reginal-
do Lopes renunciaria a sua candidatura em favor do senador Alexandre 
Silveira, que é o nome do PSD na chapa. Outra possibilidade na chapa é 
nome do vice, que tem como indicado o atual presidente da Assembleia 
de Minas, deputado Agostinho Patrus. Lula quer um palanque forte em 
Minas para tentar voltar ao Palácio do Planalto.

O plenário do Supremo Tribunal Federal (STF) declarou inconstitu-
cional o dossiê antifascista elaborado pelo ministério da Justiça contra 
um grupo de 579 servidores federais e estaduais de segurança e três pro-
fessores universitários. A maioria dos ministros seguiu o voto da relato-
ra, ministra Cármen Lúcia, para quem não é possível o uso da máquina 
pública para a colheita de informações de servidores contrários ao go-
verno, pois afronta aos direitos fundamentais de livre manifestação do 
pensamento, de privacidade, reunião e associação. A ação foi ajuizada no 
STF pelo partido Rede Sustentabilidade. O único a divergir do voto da 
relatora foi o ministro Nunes Marques. Já o ministro André Mendonça, 
que à época era titular do Ministério da Justiça, se declarou suspeito.

O Instituto Brasileiro de Mineração (Ibram) deu posse ao seu novo 
presidente, Raul Belens Jungmann, e de novos membros do conselho di-
retor da entidade. Foram empossados o presidente do Conselho Diretor 
da entidade, Wilfred Bruijn, CEO da mineradora Anglo Gold, e Ediney 
Drummond, diretor-presidente da Lundin Mining Corporation. Para es-
colha do novo presidente, o Ibram contratou uma empresa de headhun-
ter para avaliar currículos e o nome de Jungmann foi escolhido pelo Con-
selho. Em seu discurso de posse, Jungmann afirmou que em sua gestão 
não terá “tabu sobre questões ambientais” e que “o setor precisa dessa 
mudança de postura”. Na ocasião, foram entregues placas em homena-
gem aos ex-dirigentes do instituto Wilson Brumer e Flávio Otoni Penido.

Os pré-candidatos a um cargo eletivo podem começar a arrecadar di-
nheiro para campanhas por meio de financiamento coletivo a partir de 
hoje. O processo, também conhecido como crowdfunding, ou ‘vaquinha 
virtual’, faz parte do calendário traçado pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). O uso do dinheiro, porém, será condicionado ao cumprimento, 
pelo candidato, do registro de candidatura, da obtenção do CNPJ e da 
abertura de conta bancária. A vaquinha também serve como um termô-
metro da popularidade dos candidatos. Recentemente, o ex-coordenador 
da Lava Jato, Deltan Dallagnol, por exemplo, contou com ajuda de popu-
lares para pagar uma multa imposta pelo STF. Não foi um financiamento 
de campanha, mas mostra o seu potencial em um crowdfunding. 
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6 EducaçãO

Unimontes é parceiro no “Plant Cacau – 
2º Workshop Tecnologias”

Vem aí: 24º Congresso Internacional de 
Educação da LBV 
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   PRODUÇÃO DE CACAU NO SEMIÁRIDO DE MINAS GERAIS 

Estão abertas as inscrições para 
o 2° Workshop Tecnologias para 
Produção de Cacau no Semiárido 
de Minas Gerais – Plant Cacau. Co-
ordenado pelo Projeto GEPEFT e 
Uniagro Consultoria Agrícola Jr., 
o evento acontece no dia 19 de 
maio, de 7h30 às 18h, em Janaúba, 
e conta com o apoio do Campus 
Janaúba da Unimontes.

De acordo com o professor 
Willer Fagundes de Oliveira, vin-
culado ao Departamento de Ciên-
cias Agrárias da Unimontes, foram 
convidados produtores rurais, 
consultores agrícolas, empresas 
do agronegócio, pesquisadores, 
professores e acadêmicos da área. 
A expectativa é receber um público 
de 300 pessoas.

As inscrições para o evento po-
dem ser feitas gratuitamente na 
plataforma Sympla, pelo link. O 

evento acontece no Centro Cultu-
ral Marly Sarney, em Janaúba-MG.

PROGRAMAçãO

O workshop está dividido em 
dois momentos: 1° cenário, quan-
do será realizada visita às estações 
na Fazenda da Unimontes, e 2° 
cenário, com palestras com espe-
cialistas na cultura do cacaueiro. 
Na Fazenda da Unimontes, a pro-
gramação acontece de 8h às 12h.

Num primeiro momento será 
discutida a produção de cacau a 
pleno sol no semiárido de Minas 
Gerais, resultados obtidos, com 
o professor da Unimontes, Victor 
Martins Maia.

Na sequência, será discutido o 
“Manejo de irrigação do cacau e os 
resultados obtidos” com mediação 
do professor da Unimontes, Silvâ-

nio Rodrigues dos Santos. Em se-
guida, o professor da Universidade 
Estadual de Santa Cruz (UESC), 
George Andrade Sodré, aborda a 
produção de cacau e práticas cul-
turais.

No segundo cenário, aconte-
cem quatro palestras em sequên-
cia. “Nutrição do cacau a pleno 
sol para obtenção de altas produ-
tividades”, com o professor José 
Olímpio de Souza Júnior (UESC).

“Mercado e Comercialização 
do Cacau”, com Rob Willemsen, 
da Consultoria HB Trade e Con-
sultoria; “Produção de chocolate 
Tree To Bar: agregrando valor ao 
Cacau”, com Rodrigo Morais Sou-
za, da Martinus Chocolates Tree To 
Bar; “Indicação geográfica e quali-
dade do cacau: colheira, fermenta-
ção e secagem”, com Cristiano de 
Souza Sant’Ana – CIC.

A pandemia da Covid-19 trouxe 
significativos reflexos para a Edu-
cação e não só no Brasil. De acor-
do com dados da Organização das 
Nações Unidas para a Educação, 
Ciência e Cultura (Unesco), 90% 
da população mundial estudantil 
foi afetada com o distanciamento 
do ambiente escolar, impactando 
mais de 1,5 bilhão de estudantes 
em 188 países. Logo, não é à toa 
que o Google revelou que o termo 
“saúde mental” teve um aumento 
de 98% em relação aos anos ante-
riores entre as buscas na platafor-
ma. 

Por acreditar no poder trans-
formador da Educação, a Legião 
da Boa Vontade (LBV ) realiza anu-
almente o seu Congresso Interna-
cional de Educação que nessa 24ª 
edição abordará o tema: “Desafios 
da aprendizagem e a saúde emo-

cional — reflexos da pandemia: 
uma visão além do intelecto”. O 
evento, que ocorrerá de forma 
virtual pelo YouTube nos dias 27 e 
28 de junho, às 19h30, já está com 
inscrições abertas. 

O congresso trará palestras de 
especialistas em Educação e apre-
sentará ações práticas implemen-
tadas pela LBV em sua rede de 
ensino, assim como os fatores que 
resultaram em evasão escolar zero 
nesses dois anos de distanciamen-
to social. O propósito é contribuir 
para a formação continuada de do-
centes, discentes, pesquisadores 
e profissionais de áreas ligadas à 
Educação e demais interessados. 

O diferencial do congresso 
da LBV é o conceito educacional 
inovador da Entidade, que traz 
um olhar individualizado para o 
desenvolvimento das habilidades 

socioemocionais dos estudantes, 
aliando a qualidade pedagógica à 
Espiritualidade Ecumênica, ban-
deira de vanguarda da Instituição, 
proposta pelo educador Paiva Net-
to. 

Serão abordados “os impactos 
emocionais na aprendizagem”, “os 
desafios de recuperar conteúdos 
pedagógicos perdidos” e “a im-
portância do cuidado emocional 
dos educandos e profissionais”. 
Também serão apresentadas ações 
pedagógicas desenvolvidas em es-
colas da LBV e que podem ser im-
plementadas na tentativa de que 
essas adversidades que impactam 
a educação consigam ser pronta-
mente enfrentadas e seus reflexos 
minimizados.  

As inscrições podem ser feitas 
pelo sitewww.lbv.org/congresso-
deeducacao.  
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Saúde reforça importância da 
vacinação contra a hepatite A e B

Diagnóstico tardio da doença compromete as 
questões hepáticas 
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A hepatite é uma doença in-
fecciosa que provoca um proces-
so inflamatório no fígado e pode 
levar ao óbito. Em Minas Gerais, 
no ano de 2021, foram registradas 
124 mortes por causa da doença. 
Em 2020, foram 119 óbitos. A 
vacina é a forma mais segura e a 
principal ferramenta de preven-
ção e controle da doença. Diante 
disso, a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
reforça a importância de manter o 
cartão de vacina atualizado.

A inflamação pode ser secun-
dária a diversos fatores, dentre 
eles infecções virais. As hepatites 
mais comuns em Minas Gerais são 
causadas pelos vírus A, B e C. No 
ano passado, foram registrados 38 
casos de hepatite A, 706 casos do 
tipo B e 831 casos de hepatite C 
no estado. Em 2020, foram 28 ca-
sos do tipo A, 576 casos do tipo B 
e 831 do tipo C.

A doença apresenta sintomas 
variados, sendo os mais comuns 
a febre, fraqueza, mal-estar, dor 
e desconforto abdominal, além 
de enjoos, urina escura, perda de 
apetite, olhos e pele amarelados 
(icterícia) e fezes esbranquiçadas.

DIFERENçAS | A hepatite A é 
uma doença transmissível, aguda 
e causada pelo vírus HAV que, em 
geral, não apresenta sintomas na 
fase inicial. A pessoa exposta a 
esse vírus adquire imunidade, ou 
seja, não terá uma nova infecção. 
Porém, a doença pode ser fulmi-
nante em menos de 1% dos casos. 
A transmissão é fecal-oral, muitas 
vezes associada a condições pre-
cárias de saneamento básico de 
água, de higiene pessoal e de ali-
mentos contaminados.

A hepatite B não tem cura e é 
classificada como infecção sexual-
mente transmissível.

Já a hepatite tipo C pode se 
manifestar na forma aguda ou crô-
nica, e é transmitida pelo contato 
com sangue contaminado, pelo 
compartilhamento de agulhas, se-
ringas e materiais de manicure.

VACINAS | As vacinas contra os 
tipos A e B de hepatite são oferecidas 
pelo SUS e estão disponíveis nos pos-
tos de saúde de todo o estado, como 
destaca a coordenadora do Programa 
Estadual de Imunizações da SES-MG, 
Josianne Gusmão.

“A imunização contra a hepatite B 
está disponível para toda a popula-
ção, independente da faixa etária. Já 
a da hepatite A está disponível para 
crianças a partir de 15 meses a 4 anos, 
11 meses e 29 dias. Depois de rece-
ber, da forma recomendada, todo o 
esquema vacinal a pessoa fica imuni-
zada pelo resto da vida”, afirma.

Em 2021, a cobertura contra o ví-
rus tipo B foi de 68,55% em crianças 

com menos de 30 dias de vida e de 
75,95% em crianças menores de um 
ano de idade. A cobertura contra o 
tipo A da doença foi de 76,46%. A 
meta de cobertura ideal preconizada 
pelo Programa Nacional de Imuniza-

ções (PNI), do Ministério da Saúde, é 
de 95%.

Para o tipo C não há vacina, mas 
existe tratamento, que também é 
disponibilizado pelo SUS e evita com-
plicações. Os medicamentos são gra-

tuitos e podem ser retirados nos 73 
Serviços de Atendimento Especia-
lizado (SAE) e Unidades dispen-
sadoras de medicamentos (UDM) 
em Minas Gerais, de forma rápida 
e segura.

Segundo a coordenadora de 
Infecções Sexualmente Transmis-
síveis/ Aids e Hepatites Virais da 
Secretaria da SES-MG, Mayara Mar-
ques de Almeida, a diferença entre 
os tipos B e C é basicamente a for-
ma de transmissão.

“Sem apresentar sintoma, a do-
ença evolui sem diagnóstico e tra-
tamento oportunos. Esse avanço da 
infecção pode levar ao transplante 

de fígado, sendo causa de fibrose 
avançada ou de cirrose, que podem 
levar ao desenvolvimento de cân-
cer. Em alguns casos pode evoluir 
para óbito”, explica.

Em todos os casos, é importan-
te a testagem rápida e tratamento 
em tempo oportuno. Se a pessoa 
foi diagnosticada com hepatite B 
ou C, a orientação é procurar uma 
Unidade Básica de Saúde e se infor-

mar sobre onde retirar os medica-
mentos.

O diagnóstico para a detecção 
da infecção pelos vírus B ou C é re-
alizado por meio de testes rápidos, 
que estão disponíveis no SUS. “A 
oferta de teste rápido proporcio-
nou a ampliação do diagnóstico 
das hepatites virais, favorecendo 
o tratamento com resultados que 
reduzem a morbimortalidade. Em 

relação ao tratamento, o acesso 
a medicamentos seguros e com 
baixos efeitos colaterais diminui a 
transmissibilidade da doença”, ava-
lia Mayara Marques Almeida.

HEPATITE AGUDA
 EM INVESTIGAçãO

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) informa 

que, até 17/5, foram notificados ao 
Centro de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde (CIEVS-Mi-
nas) oito casos suspeitos de hepati-
te aguda de etiologia desconhecida. 
Desses, três casos foram descarta-
dos e cinco seguem em investiga-
ção. Os casos que estão em inves-
tigação foram notificados em Belo 
Horizonte (2), Juiz de Fora (2) e 
Montes Claros (1). Os casos descar-

tados foram notificados em Montes 
Claros (2) e Divinópolis (1).

Os casos dos municípios de Juiz 
de Fora, Belo Horizonte e Mon-
tes Claros estão em investigação e 
acompanhamento, e foram notifi-
cados ao Ministério da Saúde. Os 
principais sintomas relatados foram 
dor abdominal e vômitos, acompa-
nhados de alterações de enzimas 
hepáticas. (Agencia Minas)
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Suspeito por feminicídio 
ocorrido em Leopoldina 
é preso em Botumirim

PCMG prende suspeito de descumprir medida 
protetiva e agredir ex-namorada em Janaúba 

Criminoso é preso após assalto a idoso em Rio 
Pardo de Minas

MG-122 | Ciclista morre 
em acidente em Capitão 
Enéas
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Na tarde da última segunda-fei-
ra (16/5), a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) prendeu, na zona 
rural de Botumirim, Norte do 
estado, um homem, de 53 anos, 
suspeito de envolvimento em fe-
minicídio. O crime foi cometido 
em dezembro do ano passado, no 
município de Leopoldina, Zona da 
Mata mineira.

Conforme apurado, depois de 
se desentender com a esposa, de 
58 anos, o homem desferiu várias 
facadas contra a mulher, que não 

resistiu aos ferimentos. Após o 
crime ele fugiu e não foi mais lo-
calizado. 

A PCMG em Leopoldina instau-
rou inquérito para apurar os fatos 
e representou à Justiça pelo manda-
do de prisão do suspeito, o qual foi 
emitido em março deste ano. Desde 
então, para não ser preso, o homem 
manteve-se escondido. No entanto, 
após compartilhamento de informa-
ções entre as equipes da PCMG em 
Leopoldina e da 8ª Delegacia em 
Francisco Sá, o suspeito foi localiza-

do em uma fazenda, na zona rural 
de Botumirim.

De acordo com a delegada Julia-
na Grace Guedes Antunes, apesar de 
o local ser desconhecido e de difícil 
acesso, a equipe de investigadores 
conseguiram localizar o homem, 
que foi preso e encaminhado ao sis-
tema prisional.

Equipe: Delegada Juliana Grace 
Guedes Antunes; subinspetor Luc-
cas Guilherme Barbosa Reis; investi-
gadores André Felipe Rodrigues Cal-
deira e Carlúcio Reis Moreira Junior.

Um homem, de 42 anos, foi pre-
so na última segunda-feira (16/5), 
em Janaúba, na região Norte do 
estado, suspeito de descumprir me-
dida protetiva e agredir fisicamente 
a ex-namorada. A vítima relatou ter 
sido atacada em seu local de traba-
lho pelo investigado.  

A Polícia Civil instaurou inquéri-
to policial para apurar o crime de-
nunciado pela vítima quando pro-
curou a Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher em Janaúba, 
em 10/5. Durante as declarações 
prestadas, a jovem relatou que seu 
ex-namorado foi até o seu local de 
trabalho, a agrediu fisicamente, e 

ainda, danificou um aparelho de 
telefone celular que pertence ao 
seu empregador, descumprindo as 
medidas protetivas de urgência de-
feridas pela Justiça.

A delegada de Polícia Civil, res-
ponsável pela investigação, Wendy 
Martins Moreira, disse que com ob-
jetivo de prevenir e reprimir novas 
violações pelo investigado realizou 
diligências e representou pela de-
cretação da prisão do suspeito. 
“Para garantir os direitos da vítima 
em situação de violência de gênero 
e, assim, assegurar a proteção pre-
vista legalmente, representamos à 
Justiça pela decretação da prisão 

do homem”, explicou a delegada. 
Os Policiais Civis lotados na 

DEAM localizaram o suspeito na tar-
de de ontem quando ele foi preso. 
Agora, ele se encontra no sistema 
prisional à disposição da Justiça. 

Equipe de Janaúba: delegada 
Wendy Martins Moreira; escrivã: 
Solange Rodrigues; investigado-
res: Gabriela Fernandes, Giovanni 
D’Angelis, Neri Freitas e Farley Al-
buquerque. Coordenação: Jurandir 
Rodrigues César Filho (Chefe de 
Departamento) e Ricardo Esthevan 
Fernando Augusto Do Ama, Delega-
do de Polícia respondendo pela 3ª 
DRPC de Janaúba.

Após um assalto a um idoso, de 
63 anos, em Rio Pardo de Minas, 
um homem foi preso. A ocorrência 
teve início na noite de segunda-fei-
ra (16) e foi finalizada nessa terça 
(17). A vítima contou para a Polícia 
Militar que estava sentada no sofá 
da casa onde mora, no bairro JK, 
quando notou o autor abrindo a 
porta e entrando. O idoso ainda 
afirmou que ele o ameaçou com 
um objeto, que não conseguiu 
identificar. Após pegar R$ 1.100, o 
assaltante fugiu.

Os militares foram até a residên-
cia do possível executor do roubo, 
que não foi encontrado. De acordo 

com a PM, ele foi beneficiado pela 
progressão de regime e deveria es-
tar em casa naquele horário. Em se-
guida, os policiais estiveram na casa 
da mãe dele, onde o prenderam.

Enquanto faziam as buscas, 
os PMs foram procurados por um 
outro homem, que entregou duas 
notas de R$ 50 e disse que ficou 
sensibilizado ao saber do roubo e 
conseguiu pegar o dinheiro com 
o suspeito. A testemunha ainda 
contou que tentou segurá-lo para 
chamar a polícia, mas ele conseguiu 
fugir.

Durante os levantamentos, os 
policiais foram informados de que 

o suspeito do crime estaria com 
outro homem, perto da casa da ví-
tima, pouco tempo antes do roubo. 
Posteriormente, a dupla foi vista 
mostrando várias cédulas de dinhei-
ro a outras pessoas. A PM informou 
que ambos possuem passagens por 
tráfico de drogas e crimes contra o 
patrimônio.

Segundo a PM, pouco antes do 
roubo, esse suspeito de ser o co-au-
tor foi visto no mesmo bar onde a ví-
tima estava e viu que ela estava com 
dinheiro em espécie. Foram feitas 
buscas, mas ele não foi encontrado.

A ocorrência foi encaminhada 
para a Polícia Civil.

Nessa terça-feira (17), um ciclis-
ta morreu em um acidente na MG-

122, em Capitão Enéas. Segundo as 
informações do Samu, a bicicleta da 

vítima foi atingida por uma moto. 
As causas da colisão devem ser in-
vestigadas.

Ainda conforme o Samu, o 
ciclista, que não foi identificado, 
teve traumatismo cranioencefáli-
co grave e múltiplas fraturas. Ele 
foi imobilizado e recebeu atendi-
mento ainda na ambulância, mas 
durante o transporte para o hospi-
tal, o paciente entrou em parada 
cardiorrespiratória. Os socorristas 
realizaram as manobras de rea-
nimação cardiopulmonar, mas o 
homem não resistiu.

O Samu informou ainda que 
duas pessoas que estavam na moto 
foram socorridas por terceiros.
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TV GAZETA EM ALTA
A TV Gazeta Norte-Mineira em alta, vem fazendo um se-

nhor sucesso com sua excelente programação, inclusive com 

grande audiência, não só em Montes Claros, mas também 

no Brasil e no Mundo através do Youtube. Por sinal, o nosso 

Programa João Jorge em Revista, sob a direção do consagra-

do diretor Filipe Gusmão, já está dando muito o que falar no 

Youtube, com babados quentíssimos da televisão brasileira 

e da sociedade norte-mineira. O grande diretor-executivo da 

Rede Gazeta Norte-Mineira de Comunicação, Paulo Faustino 

não para, sempre incansável objetivando oferecer atrações de 

qualidade nesta TV que conquista cada vez mais telespecta-

dores. Recentemente, estrearam a novela ‘Os Imigrantes’, que 

vem fazendo o maior sucesso na grade de programação de 

segunda a sábado, às 18 horas, além do ‘Programa Tudo Vip’, 

no ar às quartas-feiras, às 17 horas com o colunista Maicon 

Tavares.

A premiadíssima novela ‘Os Imigrantes’, que fez enorme su-

cesso na Rede Bandeirantes, está sendo reprisada às 18 horas 

na TV Gazeta Norte-Mineira. Aqui, os atores Altair Lima, Othon 

Bastos e Rubens de Falco, protagonistas da segunda fase deste 

grande sucesso, todos já falecidos.

O União Brasil, agremiação que abocanhou gordíssimos 

recursos para as eleições deste ano, quer distribuir R$ 600 

milhões em 85 cotas para os seus candidatos a deputados 

federais. A grande jogada é repassar R$ 68 milhões, que 

o partido destinará a campanha presidencial, para distri-

buir entre os candidatos a Câmara Federal. Em tempo: em 

Minas, um dos deputados mais fortes do partido que bus-

ca a reeleição é o federal Marcelo Freitas.

De olho nas eleições em Minas, os tucanos agitam o 

circuito político com a agenda no Norte de Minas, a par-

tir desta quinta com a visita do vice-governador mineiro, 

Paulo Brant. Ele vem a capital do Norte de Minas para tur-

binar as candidaturas dos tucanos Dr. Vitor Guimarães à 

Assembleia de Minas e; Dr. Emerson Guimarães, à Câmara 

Federal. Na oportunidade, no próximo dia 19, acontecerá 

o lançamento da pré-campanha do grande líder Dr. Vitor 

Hugo Guimarães no auditório do Cimams, às 19 horas. 

Brant se filiou, em 2021, ao PSDB. Indiscutivelmente, o 

lançamento da pré-campanha do consagrado cirurgião 

plástico e líder político Dr. Vitor Hugo, deverá ser um 

acontecimento dos mais concorridos esta semana.

O Centro Cultural Dr. Hermes de Paula, que já recebeu 

inúmeros artistas de expressão nacional, terá temporada 

teatral com o consagrado artista cênico e de televisão Gli-

cério do Rosário. Após ter se apresentado, em Bocaiuva, 

nos dias 13 e 14 de maio, o ator que brilhou em novelas 

globais como: Codel Encantado e Joia Rara se apresentará 

de 19 a 22 de maio, no Centro Cultural, no auditório Cân-

dido Canela, com o espetáculo ‘Pai’.

O consagrado ator teatral e de televisão Glicério do Ro-

sário, que brilhou em várias novelas globais, se apresenta 

esta semana no Centro Cultural de Montes Claros

Na galeria das nossas estrelas a consagrada cantora 

norte-mineira Leila Brito, que brilhou em nossas promo-

ções sociais, nas eliminatórias do Faustão nos anos 1990, 

em Minas, e em um dos clips exibidos ontem no nosso Pro-

grama João Jorge em Revista, na TV Gazeta Norte-Mineira.

Em noite de gala da nossa vitoriosa promoção Prêmio 

Minas e Gerais, realizada ano passado na AABB, as estre-

las de nossa coluna Gih Lopes e Neide de Oliveira

O vitorioso empresário e presidente da AABB Silvano 

Tolentino, realizando uma excelente administração a 

frente do glorioso clube do Banco do Brasil

Do fundo do baú de JJ, rumo aos 30 anos de sucesso 

na reportagem social, aqui estamos com a grande estrela 

da sociedade norte-mineira Rita Maluf em sua belíssima 

residência, com o queridíssimo casal do circuito vip, que 

marcou a grande sociedade Geraldino Coelho (já falecido) 

e sua sempre elegante esposa Vanda.

ASSESSORIAS RUINS

Contem nos dedos os bons assessores na Terrinha 

de JJ. A situação está cada vez pior e não é só o meio 

político que peca. Na verdade, grandes entidades de 

Montes Claros também precisam ficar atentas aos 

profissionais de comunicação prestadores de servi-

ço. Uma boa assessoria é tudo.

CASÓRIO E CIÚMES

O casório do ex-presidente Lula, que acontece 

hoje em uma casa de eventos cinematográfica para 

220 convidados em São Paulo, já dá o que falar. Se-

gundo a imprensa paulista muitos petistas de car-

teirinha e vários deputados do partido da estrela 

solitária não foram convidados. Em contrapartida 

os ex-tucanos que migraram de última hora para 

a embarcação do ex-presidente, ocuparão lugar de 

destaque no enlace de Lula com a socióloga Rosân-

gela da Silva, a Janja. Este é o terceiro casório do 

ex-presidente, cuja primeira esposa Maria de Lour-

des da Silva, coincidentemente norte-mineira da 

zona rural de Montes Claros. A atual esposa de Lula 

convidou muitos artistas, mas deixou inúmeras li-

deranças para trás, gerando ciúmes.

NIVER DE MARY PIMENTA

Quem aniversariou ontem e foi festejadíssima 

por ocasião do seu niver foi a queridíssima Mary 

Pimenta Alkmim. Mary é irmã do inesquecível co-

lunista social Lazinho Pimenta e brilha nas redes 

sociais com seus textos inteligentes e reflexivos.

NIVER DO CENTRO CULTURAL

O Centro de Extensão Cultural Hermes de Paula, 

inaugurado em 22 de maio de 1979 está completan-

do 43 anos de vida cultural esta semana. Recente-

mente o deputado estadual Carlos Pimenta (PDT), 

anunciou em nosso programa na TV Gazeta, que o 

mesmo deverá passar por uma série de reformas.

COFRE CHEIO

LAnÇAMEnTO DA PRÉ-CAMPAnHA

GLOBAL nO CEnTRO CULTURAL

A ESTRELA DESTA QUARTA ESTRELAS EM DOSE DUPLA

BRILHAnDO nA AABB

27 AnOS DE COLUnISMO

AS QUEnTES DE JJ
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Davi salva Joaquim. Heloísa consola Olívia. Fátima disfarça quando Olívia a ques-
tiona sobre os segredos que esconde. Violeta afirma que vai separar Isadora de Nel-
sinho. Úrsula e Margô invadem a casa de Constantino. Leopoldo muda o visual de 
Inácio. Silvana se declara para Bento. Violeta teme que Matias descubra sobre o en-
volvimento de Isadora com Nelsinho. Isadora tira satisfações com Nelsinho, que tenta 
manipular a situação. Arminda não reconhece Inácio e se encanta com seu novo 

visual. Joaquim fala para Matias sobre Isadora e o Juiz vai atrás da filha no Bar de Giovanna.

Rose discute com Paula, que vai embora furiosa. Flávia se recusa a falar sobre Elie-
te. Tuninha e Nilton sentem medo de Paula. Guilherme se reconcilia com Celina. Rose 
pede para ter outro filho com Neném. Nedda expulsa Osvaldo de casa e corta relações 
com Jandira e Betina. Cora fica tensa ao saber que Roni encontrou os homens que 
atacaram Tina. Paula afirma que vencerá Carmem. Murilo, Pink, Blue, Goldie, Leco e 
Neco se apresentam em um programa de TV. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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IAN
MACHUCADO
PEOAEOM

VERNISSAGE
RFFSUI

PARLATORIO
DAIIRED

CONTAGIOSO
RURROEC

ORTOPEDICA
HORSSERUM

MIONMALI
ABEOA

RN
NAOCDEH

VOLUNTARIO

Augusto,
Nero ou
Adriano
(Hist.)

Aero-
náutica
(abrev.)

Que
envolve

discussão
acalorada

Abertura
de mostra
de obras
de arte

"Migalha
também
(?) pão"

(dito)

O período
de grande 
desenvol-
vimento 

Balcão pa-
ra discur-
so de au-
toridades

Filme 
de Akira

Kurosawa
(Cin.)

(?) Asiáti-
cos, paí-
ses como

Taiwan

Letra
inicial de
produtos
da Apple

Hans (?),
pintor

alemão

A bota
indicada
para pés
chatos

Banda de
rock de "O
Girassol"

Gás 
usado em
letreiros 

comerciais
(?)-

concours: 
excepcio-
nal (fr.)

Produto
cosmético

de uso
cutâneo

Marcos
(?), apre-
sentador

de TV

País afri-
cano sem 
saída para

o mar

Ácido da
síntese de
proteínas

(sigla)
Elba

Ramalho,
cantora

paraibana

Em + a
O trabalho
feito em
ONGs

De + aí
Que pode
ser trans-

mitido

Órgão de 
cooperação
econômica
ao qual o

Brasil
solicitou
adesão

em 2017

Grito;
berro

Tipo de
tatuagem

(?) John-
son, ator

Mundano

Ferido
Trabalha-
dora rural

(bras.)

Presilha de cabelo 
ou óculos de sol

A maior cidade do
Norte de Israel

Poema de Carlos 
Drummond de Andrade

Hot (?): cachorro-
quente, em inglês

3/arp — dog — ran. 4/hors. 5/haifa — sérum.

Madeleine acusa Gustavo de tê-la traído com Nayara. Irma não acredita quando 
Madeleine diz à irmã que vai reconquistar José Leôncio. Levi confronta Muda. Filó 
flagra Levi com Muda e manda a moça se decidir entre o peão e Tibério. Madeleine 
e Irma discutem. Juma pede a Jove que não fale mais em ir embora. José Lucas está 
disposto a encontrar seu caminhão e fazer justiça. Muda deixa claro para Tibério 
que não gosta do peão da forma como ele gostaria. Muda beija Levi e revela ao 

peão o seu objetivo de vingança. 

Estefânia recebe um bilhete anônimo dizendo ser uma garota que escutou Cas-
sandra dizer no colégio que jogou água fervendo na planta da madrasta. Adol-
fo (Luiz Guilherme), avô de Dulce, diz para seu advogado que irão surpreender 
Gustavo, por isso não deve revelar que estão na cidade. O homem afirma ainda 
que Gustavo não presta por ter tirado Tereza dele. Bruna e Cassandra fazem uma 
parceria. Cassandra destruir Juju e Bruna acabar com Rogério. Adolfo rasga a foto 

de Dulce Maria e diz que a neta não lhe importa. Leonardo marca reunião com Adolfo e o advogado sem que 
Gustavo saiba. O homem alega para Silvana que é uma forma de prevenir Gustavo. Silvestre manda Ribeiro em-
bora após o policial ir ao apartamento exigir que Franciely devolva o par de sapatos que havia ganho. Silvestre 
faz um longo discurso dizendo o quanto acha Franciely encantadora.

Tierry revela trauma em 
relacionamentos após namoro com 
Gabi Martins

Grávida, Viviane Araujo se emociona 
ao sentir os chutes do bebê: ‘Tão 
bom’

Tierry roubou a cena na última 
rodada da ‘Dança dos Famosos’ e foi 
alvo de torcida por um affair com a 
professora de dança, Carla Bruno. 
No entanto, ele afastou a possibili-
dade de se relacionar agora e expli-
cou as razões. Confira!

Competidor da atual temporada 
da “Dança dos Famosos”, no “Do-
mingão com Huck “, Tierry roubou 
a cena no programa do último do-
mingo (15) ao dar um beijo na boca 
da dançarina Carla Bruno durante a 
apresentação da música “Ela Só Pen-
sa em Beijar”. O cantor já foi categó-
rico ao afirmar que eles são apenas 
bons amigos, mas, ainda assim, os 
dois têm sido alvo de torcida por 
romance.

Em conversa com o jornal Extra, 
Tierry voltou a negar o affair e reve-

lou as sequelas que traz de antigos 
relacionamentos. “Nós somos ami-
gos. E essa torcida, os shipps, isso 
tudo é normal. Só não gosto quan-
do tornam tóxica essa torcida, ficam 
naquela de ‘encontro de almas’. Te-
nho trauma. Eu estou solteiro agora, 
não estou pronto para me envolver 
sentimentalmente com ninguém”, 
garantiu o cantor.

Vale lembrar que, durante um 
ano, Tierry namorou com a canto-
ra Gabi Martins. O relacionamento 
chegou ao fim em janeiro e ele che-
gou a atribuir o desgaste da relação 
à interferência dos fã-clubes. Nessa 
semana, a ex-”BBB” surpreendeu ao 
revelar que o intérprete foi o grande 
amor da vida dela.

PARCEIRA DE TIERRY NA DAN-

çA DOS FAMOSOS REBATE CRíTI-
CAS POR PERFORMANCE

O beijão entre Tierry e Carla Bru-
no foi aclamado pelo público, mas 
houve, também, quem achasse o 
momento apelativo. Pelas redes so-
ciais, a dançarina rebateu as críticas 
e justificou.

“A música fala ‘beijar, beijar, bei-
jar’, vocês não acharam que a core-
ografia seria pulando amarelinha, 
né? Mais um estilo no ‘Dança dos 
Famosos’, está aí o nosso funk. E 
independente do resultado da com-
petição, o que prevalece é a certeza 
de que só a gente sabe o real valor 
de entregar e concluir mais uma se-
mana. É tanta coisa que ninguém faz 
ideia! Sigo com a paz da consciência 
tranquila”, frisou.

Viviane Araujo dividiu com os 
seguidores a sensação de sentir o 
filho, Joaquim, chutar dentro da 
barriga. Grávida de 5 meses, ela tem 
compartilhado momentos de emo-
ção e reflexão com os fãs. Assista ao 
vídeo!

Grávida de 5 meses, Viviane 
Araujo, de 47 anos, dividiu com o 
público um momento muito aguar-
dado da gestação: Joaquim, primei-
ro filho da estrela, já está mexendo 
na barriga! A atriz, que retomou 
recentemente a rotina de treinos na 
gestação, se emocionou com a movi-
mentação do bebê.

“Joaquim tá mexendo tanto! 
Tanto, tanto... Tão gostoso, tão bom 

saber que meu neném tá bem aqui”, 
disse Viviane, que descreveu a inten-
sidade da ação do bebê. “Ele dá cada 
chutão! Vocês não tem noção. Ain-
da não dá pra ver porque ainda tá 
pequena essa barriga (risos). Mas é 
uma delícia, é uma sensação que eu 
não sei explicar”. Assista ao vídeo!

VIVIANE ARAUJO DÁ DETALHES 
SOBRE SONHO DE SER MãE

No começo do mês, Viviane foi 
atração de uma roda de conversa 
sobre maternidade promovida por 
uma marca de decoração de quartos 
de bebês. Na ocasião, ela relatou 
que o sonho da maternidade já vem 
de longa data.

“Eu sempre tive esse desejo de 
ser mãe, desde nova. Só que não 
tinha encontrado o meu príncipe 
e o trabalho sempre tomou muito 
conta da minha vida. Esse desejo 
foi ficando guardadinho. Os anos 
foram se passando, tive relacio-
namentos que até pensei em que 
pudesse ter um filho, mas graças 
a Deus, o papai do céu não per-
mitiu. Depois que eu conheci meu 
marido, um mês depois, a gente 
já estava muito envolvido, veio a 
pandemia e a gente começou a 
morar junto e um ano depois, a 
gente casou. Antes de a gente ofi-
cializar a união, a gente já pensava 
em ter o nosso filho”, relembrou a 
Rainha de Bateria do Salgueiro.

PROGRAMAçãO DA SEMAnA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVEnTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVEnTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – AnIMAçAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVEnTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - InFAnTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVEnTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVEnTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVEnTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVEnTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Turco tem apenas dois pontas de origem à 
disposição no Atlético

Tolima x América: Coelho deve ter 
mudança no time titular para o confronto

Cruzeiro renova contrato de 
Adriano até o fim de 2024

Procuradoria do STJD solicita 
abertura de inquérito sobre caso de 
injúria racial contra Rafael Ramos 

Com as recentes baixas no ata-
que do Atlético, o técnico “El Turco” 
Mohamed tem apenas dois pontas 
de origem à disposição. Dos jogado-

res de beirada, com características 
de velocidade e habilidade no um 
contra um, somente Ademir e Savi-
nho podem ser escalados pelo trei-

nador argentino.
Nos últimos dois jogos, contra 

RB Bragantino (1 a 1) e Atlético-GO 
(2 a 0), o Atlético foi escalado com 

O Cruzeiro acertou, nesta 
terça-feira (17), a renovação de 
contrato do volante Adriano, de 
22 anos, até o fim de 2024. Ele 
tinha vínculo apenas até dezem-
bro deste ano. Embora reserva, o 
meio-campista tem recebido opor-
tunidades com o técnico Paulo 
Pezzolano.

Na base do Cruzeiro desde 
2018, Adriano foi captado ao Re-
sende, do Rio de Janeiro. Até mea-
dos de 2019, ele defendeu a equi-
pe Sub-20 da Raposa - 37 jogos e 
cinco gols marcados, de acordo 
com o site OGol. 

Promovido ao elenco profissio-
nal em 2019, ele já está perto de 

completar 100 jogos com a camisa 
celeste. Entre 2020 e 2022, ele en-
trou em campo 84 vezes - são dois 
gols e duas assistências.

No atual elenco, Adriano tem 
concorrência forte. Podem atuar 
na mesma posição do jovem atleta 
os meio-campistas Fernando Ca-
nesin, Filipe Machado, Leonardo 

Pais, Neto Moura e Pedro Castro. 
Agora, o Cruzeiro concen-

tra suas atenções para renovar o 
vínculo do meia Daniel Jr. Outra 
revelação celeste, ele recusou as 
primeiras propostas. Em declara-
ções recentes, no entanto, garan-
tiu que quer permanecer na Toca 
da Raposa II. (Superesportes)

A Procuradoria da Justiça Des-
portiva solicitou a abertura de in-
quérito para investigar o possível 
caso de injúria racial cometido 
pelo lateral do Corinthians, Ra-
fael Ramos, contra o volante do 
Internacional, Edenilson.

O pedido foi encaminhado ao 
STJD (Superior Tribunal de Justi-
ça Desportiva do Futebol), onde 
o presidente Otávio Noronha vai 
avaliar o caso.

“Ante à possibilidade da oitiva 
de mais depoimentos, bem como 
a reunião de novos documentos 
e mídias que corroborem com o 
depoimento do atleta Edenilson, 
em respeito à causa antirracista 
e à condução isenta dos procedi-
mentos neste STJD, em especial 

por esta Procuradoria, faz-se ne-
cessária a apuração detalhada da 
prática da referida e repudiável 
conduta discriminatória”, justifi-
cou o STJD. 

No empate em 2 a 2 entre In-
ternacional e Corinthians, pelo 
Campeonato Brasileiro, no últi-
mo sábado, o volante Edenilson 
afirmou ter sido chamado de “ma-
caco” pelo lateral Rafael Ramos. 
A denúncia foi informada para 
o árbitro, que relatou o caso na 
súmula.

Após a partida, Rafael Ramos 
chegou a ser preso ainda no Bei-
ra-Rio e só foi solto depois do pa-
gamento de fiança. O português 
negou veementemente as acusa-
ções e alegou ter sido tudo um 
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Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais. Edital De Citação. Prazo De 20 (Vinte) Dias. Primeira Vara Cível. 
A Exmª. Sra. Dra. Cibele Maria Lopes Macedo, Mmª. Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes 
Claros, Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. Faz Saber a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem, que perante este Juízo e Secretaria da 1ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros/MG, 
processam os termos e atos da Ação De Execução requerida por Santander Brasil Administradora De Consórcio Ltda, 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob n.º 55.942.312/0001-06 contra Vitor Renato Veloso Silva, 
processo número 5008833-46.2020.8.13.0433, e por meio deste Cita o executado Vitor Renato Veloso Silva, brasileiro, 
inscrito no CPF/MF sob nº 020.440.816-44, com endereço em lugar incerto e não sabido, para, no prazo de três (03) dias, 
pagar em juízo a importância de R$127.202,56 (cento e vinte e sete mil, duzentos e dois reais e cinquenta e seis 
centavos), mais os acréscimos legais, sob pena de não o fazendo serem penhorados tantos de seus bens quantos 
bastem para assegurar a execução. Fica consignado que não havendo manifestação da parte executada, será 
nomeado Curador para representá-la nos autos. E, para que não se alegue ignorância, a MMª. Juíza mandou expedir o 
presente edital, na forma da lei, que será publicado pelos órgãos competentes e afixado no local de costume. Expedido 
nesta cidade de Montes Claros, aos vinte e quatro dias do mês de março de 2.022. K -18e19/05

quatro meio-campistas e dois ho-
mens de frente. No entanto, a con-
figuração que se vê em campo tem 
o argentino Matías Zaracho quase 
como um ponta-direito, aberto pelo 
lado do campo e como figura ativa 
no terço final.

Keno, que havia sido titular nos 
dois últimos compromissos na pon-
ta esquerda, sofreu nova lesão e vol-
tou a ser desfalque para o clube mi-
neiro. A tendência para o jogo com 
o Independiente del Valle, portanto, 
é que o substituto imediato Ademir 
ganhe a vaga no ataque.

Apesar disso, a entrada do velocis-
ta exige mudanças na configuração 
em campo, já que o jogador rende 
mais aberto pelo lado direito. Nesse 
sentido, o polivalente Zaracho deve 
ser deslocado para a faixa esquerda 
do ataque. Além de Ademir, a única 
outra opção de um ponta disponível 
para Turco é o jovem Savinho, de 17 

anos, que também prefere atuar pelo 
lado direito do campo.

O jovem meia Rubens, por sua 
vez, foi acionado como ponta na 
vitória atleticana por 1 a 0 sobre o 
Athletico-PR e ganhou elogios do 
treinador. O centroavante Eduardo 
Sasha também já foi utilizado na fun-
ção e surge como mais uma alternati-
va de improvisação, mas é outro que 
corre por fora na disputa.

BAIXAS RECENTES 
NO ATLÉTICO

Além de Keno, o Atlético também 
perdeu o chileno Eduardo Vargas 
por lesão muscular. Com Mohamed, 
o atacante foi diversas vezes aciona-
do como um ponta pela esquerda e 
vinha rendendo bem.

As vendas recentes também dei-
xaram o Galo carente nas beiradas. 
Figura frequente no time titular, o 

venezuelano Jefferson Savarino foi 
vendido ao Real Salt Lake, dos Es-
tados Unidos. O jovem colombiano 
Dylan Borrero, que foi utilizado 
aberto no ataque por Turco, também 
foi vendido (para o New England Re-
volution, dos Estados Unidos).

Quem também está próximo de 
deixar o clube mineiro é o jovem Sa-
vinho. Ele deve ser negociado com o 
Grupo City, que administra o Man-
chester City, da Inglaterra, em trans-
ferência que terá alcance máximo de 
R$ 72 milhões.

Se, por um lado, as baixas se 
transformam em “dor de cabeça” 
para o técnico do Atlético, uma nova 
contratação está próxima de ser 
concretizada. Trata-se do ponta ar-
gentino Cristian Pavón, de 26 anos, 
que tem pré-contrato assinado com 
o Galo e foi elogiado por Zaracho 
em entrevista nesta terça-feira (17). 
(Superesportes)

O América deve ter ao menos 
uma mudança no time titular para 
enfrentar o Tolima nesta quarta-
feira (18), às 21h. A partida será 
disputada no Estádio Manuel Mu-
rillo Toro, em Ibagué, na Colôm-
bia, e válida pela quarta rodada da 
fase de grupos da Copa Liberta-
dores. Veja, a seguir, as prováveis 
escalações.

Tolima | Os mandantes têm 
um desfalque importante para 
enfrentar o América. Trata-se do 

meio-campista Juan David Ríos, ti-
tular da equipe e que se recupera 
de uma lesão no joelho direito.

Cristian Trujillo, Fabián Mos-
quera e o chileno Rodrigo Ureña 
disputam a vaga, sendo o último 
favorito para iniciar a partida.

Por outro lado, o zagueiro Ser-
gio Mosquero, que está se recupe-
rando de uma lesão, deve retornar. 
No entanto, Julián Quiñónes e José 
Moya continuam como titulares na 
defesa.

O técnico Hernán Torres não 

tem problemas por suspensão e 
poupou os titulares na última parti-
da da equipe, nesse sábado, no em-
pate em 1 a 1 com o Envigado, pelo 
Campeonato Colombiano.

Alexandre Domínguez; Jonathan 
Marulanda, Julián Quiñones, Jose 
Moya e Junior Hernández; Nrayan 
Rovira, Rodrigo Ureña e Yohandry 
Orozco; Anderson Plata, Jeison 
Lucumí e Michael Rangel.

AMÉRICA | O técnico Vagner 

Mancini terá o retorno de Felipe 
Azevedo, que cumpriu suspensão 
na derrota por 1 a 0 para o Cori-
tiba, no Couto Pereira, pelo Cam-
peonato Brasileiro. O atacante 
deverá entrar no lugar do jovem 
Rodriguinho, de 18 anos, que não 
foi bem na partida. 

Por outro lado, o América segue 
com uma lista extensa de desfal-
ques. Danilo Avelar com uma le-
são muscular na posterior da coxa 
direita, e Alê, com dores na parte 
posterior da coxa direita, seguem 

no departamento médico.
Os atacantes Wellington Paulista, 

Everaldo e Paulinho Boia também 
estão fora. Os dois primeiros se re-
cuperam de lesões musculares na 
coxa esquerda, enquanto o tercei-
ro teve um estiramento na mesma 
região. 

Juninho e Matheusinho são ou-
tros desfalques. O primeiro sofreu 
uma lesão muscular na coxa direita, 
enquanto o segundo teve o mesmo 
problema, mas na coxa esquerda. 
Ambos irão completar a terceira 

partida seguida fora dos gramados. 
Além da volta de Felipe Azeve-

do, Mancini poderá promover a 
entrada de Gustavinho no lugar de 
Ramírez, mas essa é uma opção me-
nos provável. 

Caso o treinador não tenha que 
poupar nenhum atleta por desgaste 
físico, o time titular do América de-
verá ser: Jailson; Patric, Conti, Iago 
Maidana e Marlon; Éder, Lucas Kal 
e índio Ramírez (Rodriguinho); Fe-
lipe Azevedo, Pedrinho e Aloísio. 
(Superesportes)

mal entendido.
Edenilson se pronunciou nas 

redes sociais e reafirmou as acu-
sações contra o atleta do Corin-
thians.

“Boa noite pessoal. Passando 
aqui apenas para me pronunciar, 
eu sei o que ouvi. Realmente não 
reagi provavelmente da forma que 
deveria, pois foi a primeira vez que 
isso aconteceu comigo e me inco-

moda o fato de ficar chamando 
atenção de outra forma que não 
seja jogando futebol (quem me co-
nhece sabe). Ser xingado pelo tom 
da minha pele, minha reação foi a 
de não paralisar a partida, pois o 
jogo estava bom e, ao mesmo tem-
po, eu não queria que tomasse a 
proporção que tomou justamente 
por nunca ter passado por isso”, 
publicou. (Gazeta Esportiva)
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EXPÔ JAnAÚBA

SERÁ ABERTA no próximo dia 02, a famosa 39º EXPOSIçãO AGRO-
PECUÁRIA DE JANAÚBA, com shows, os famosos barzinhos, os impor-
tantes leilões comandado pela dinâmica turma do Sindicado Rural. Este 
importante certame agropecuário, se estenderá até dia 12 de junho. Na 
lista dos shows estão LEONARDO, ZÉ NETO E CRISTIANO, AMADO BA-
TISTA, JOãO GOMES, ZÉ VAQUEIRO, RAí SAIA RODADA, XANDE AVIãO, 
ISRAEL E RODOLFO e muitos outros. A expo Janaúba é considerada 
como o MAIOR ENCONTRO AGRONEGÓCIO DE MINAS GERAIS. Aten-
dendo convite, estarei ali um final de semana...

FILAnTROPIA

Desde março, uma carreta está cruzando o Norte do Brasil com uma 
carga valiosa: um mamógrafo, uma máquina de ultrassom e a esperança 
de milhares de mulheres. O projeto é da ONG Américas Amigas, de An-
drea Pereira e Barbara Sobel.

PESQUISAS FALSAS

Como acontece toda época de eleições, muitas e muitas pesquisas 
são falsas, inclusive quando BOLSONARO foi eleito, a maioria apontava 
ele como perdedor. Agora na sua reeleição esta acontecendo o mesmo. 
Existem algumas dizendo que o Lula estaria na frente do nosso presi-
dente, mas quando ele visita qualquer parte do país é recebido por mul-
tidões frenéticas e o LULA, não está podendo nem mesmo APARECER 
EM PÚBLICO, inclusive seu luxuoso casamento hoje será cercado de 
muita segurança e não circulará entre as pessoas que se aglomeraram 
próximo ao local do evento  com medo de ser vaiado. MUDA BRASIL e 
não deixe a corrupção voltar...

MAGALU OFERECE SERVIçOS BAnCÁRIOS 

O Magazine Luiza lançou a Fintech Magalu, braço financeiro da va-
rejista, com dois produtos: um cartão de crédito para empresas e uma 
linha de empréstimo pessoal para pessoa física que pode ser contratada 
diretamente pelo aplicativo da Magalu. Sua proprietária, Luiza Trajano, 
é realmente uma mulher de muita visão, inclusive o Pedro Bial está es-
crevendo um livro sobre a trajetória da empresária. 

ADIAnTAnDO 

Estou adiantando minhas colunas no Gazeta e na revista “TEMPO”, 
pois pretendo tirar uns dias de descanso, pois viajar como sempre digo 
me faz muito bem, me tira do estresse e fico mais feliz. Viajar rejuvenes-
ce e nos dar mais força principalmente para locais que curtimos bastan-
te e outros onde se conhece  nova cultura e muitas novidades. De re-
pente, voltou a ficar mais em conta viajar para o exterior pois são muitas 
as promoções quando se pesquisa pela internet. E vamos que vamos...

nOVO SHOPPInG 

E COMO a cidade tem crescido bastante na parte sul, inclusive com 
luxuosos condomínios e lançamentos de lotes até próximo a Ponte 
Branca, brevemente a city ganhará um MINI SHOPPINHG com salas es-
peciais de todos os setores, principalmente para os consumidores dos 
Condomínios Royalle Pirâmide e Alphaville, que terão padaria confeita-
ria, farmácia, etc. Será construído em frente aos condomínios mas na 
parte externa com acesso a todos os consumidores e não somente os 
moradores. 

12 SOcial

O PSOL, que apoia o PT, quer descriminalizar o furto no Brasil. Pelo 
seu projeto, deixará de ser crime o furto quando o bandido causar uma 
“insignificante lesão ao patrimônio do ofendido”. Se o ladrão furtar seu 
celular ou carteira e você tiver algum patrimônio, e se furtar itens (um 
ou alguns de cada vez) de lojas de comerciantes, ele vai se safar! Ridí-
culo. 

OnTEM num concorrido coquetel em um dos buffets da cidade, foi 
lançada oficialmente 27º Edição Fenics cuja feira que é das mais impor-
tantes acontecerá no Parque de Exposições entre os dias 15 e 18 de se-
tembro. Uma promoção das mais importantes para mostrar o potencial 
deste nosso grande sertão Norte-Mineiro. Detalhes nas próximas...

FILHOS DO PLAnO REAL lidam pela primeira vez com a inflação. 
IPCA de dois dígitos faz jovens nascidos nos anos 1990 reduzirem con-
sumo e adiarem planos.    

QUEM GUARDOU seus vestidos de paetê e outros brilhos, bem 
como as famosas franjas podem tirar os mesmos do closet, pois como 
sabem, a moda FASHION voltou com muito mais brilho e a ordem é 
mesmo iluminar os salões e até mesmo nas roupas esportivas à noite.

O BAIRRO MAIS elegante da cidade é sem sombra de dúvidas o 
IBITURUNA que foi lançado anos atrás, pela imobiliária da inesquecível 
MARY MAIA MOTA. O bairro é super arborizado, mas de repente, esta-
mos vendo que grandes ÁRVORES, estão sendo derrubadas. Será que 
são autorizadas pela Prefeitura? Se não, é preciso haver uma rigorosa 
fiscalização...

O DESAFIO segue o mesmo do fim do ano passado: inflação pesan-
do no bolso do brasileiro, queda na renda e a Selic em alta. Essa combi-
nação pressiona com vendas menores e ainda castiga despesa financeira 
e desconto de recebíveis. Isso vem acontecendo não só em nosso país 
como também em quase todo planeta devido a pandemia e esta guerra 
cruel que está havendo. 

nO ‘FALA FInA’ numa mesa, o médico Jota Avelino, reaparecia com 
uma linda menina, ou seja, Gabriella. No mesmo grupo, os amigos Léo 
e Maitê Colares, Helio Sanssuí e Sabrina Viana. Em um grande grupo via-
se Fernanda Soares, sempre jovem e bonita. E nas outras mesas, estavam 
também Walmir e Eliney Santos, Paulinho Alkimim e Bela que estarão 
estreando como papais nos próximos dias.   

QUEM ESTÁ circulando pela city desde de ontem é o homem da 
AZUL LINHAS AEREAS, Rodrigo Mendicino, que veio visitar os compa-
nheiros e amigos daqui de Moc. E falando na Azul, os voos especiais que 
sairão daqui de Moc direto para Porto Seguro em julho, já estão sendo 
marcados e com promoções. Aproveitem...

VAP & VIP

VEJA DOIS MOMENTOS de um pré-carnavalesco na pra-
ça de eventos do inesquecível e histórico THEOS-HOUSE, 
onde se pode ver a animação de todos, ELEUSA FLÁVIO 
PEREIRA e CLÁUDIA numa mesa e na outra as serpentinas 
caindo das mangueiras e veja aí, BERNARDO ANDRADE e, 
me parece que no fundo, o saudoso médico, Dilson Godi-
nho. Volta e meia, em grupos, as pessoas que frequentaram 
o THEO’S HOUSE relembram grandes momentos. (Foto 
Rilson)

NA SÉRIE RECORDAR É VIVER, eu gosto de, sempre, re-
frescar a memória de todos relembrando que fui proprie-
tário do histórico THEOS-HOUSE durante 12 anos, no final 
dos anos 1970 e seguindo pelos anos 1980. Eram quase dois 
mil metros de um contexto onde tinha praticamente tudo 
num só espaço. O GRANDE ESPAÇO DE EVENTOS embai-
xo das mangueiras, onde eram realizados desfiles de moda, 
recepções de aniversário e até casamentos, O BARZINHO 
cuja varanda era disputadíssima, a BOATE pequena e acon-
chegante com seus espelhos, a então famosa LUZ NEGRA 
e a gigantesca PISTA DE PATINS (foto), que foi a única no 
gênero que existiu até hoje no Norte de Minas.

RECORDAR É VIVER- OSVALDO SOUTO foi uma das 
grandes personalidades da nossa história, inclusive líder 
ruralista, primeiro presidente do Sindicado Rural e sempre 
lembrado, inclusive nesta segunda-feira, se estivesse vivo, 
festejaria seus 103 anos. 

RECEBENDO o empresário, Paulo Jacinto com a esposa 
Paula Pereira e os amigos, Charles e Giselle Santos Dias. 
(Fotogênio)

HÉLIO SANSUÍ com sua linda namorada, Sabrina Viana.... 
(Fotogênio)

EMOLDURADO pelas queridas amigas, Michelle Alencar e 
Nádia Versiane Mota. (Fotogênio)

LILITA PEREIRA e sua linda filha, Ana Luiza regressaram 
de Beagá trazendo nova coleção Outono – Inverno com pe-
ças exclusivas. Agora com a aproximação das festas juninas 
e das exposições agropecuárias de Janaúba e daqui de Moc, 
as roupas de inverno estão aí sendo disputadas pelas mu-
lheres alinhadas.

A CONCEITUADA MÉDICA, PRISCILA MIRANDA SOA-
RES, recebendo o carinho dos seus dois lindos filhos, Ra-
phaella e João Victor. 

MAGNO ANTÔNIO GONÇALVES e a esposa Anne Caroline 
Almeida, foram sorteados com uma viagem para o Resort 
Cana Brava, comandado pela “GUACUÍ TURISMO”. (Foto-
gênio)


